

ADMONICIONES A UN HIJO DE DIOS

Exposición De Primera De Timoteo

Por A. S. Copley

"Así es Mi Palabra que sale de Mi boca; no volverá a Mi vacía, sino que ejecutará aquello que Me agrada, y prosperará en aquello en lo que la envié" -Isaías 55:11.

TIMOTEO
A. S. Copley
INTRODUCCIÓN

Síntesis

"Este cargo te comprometo a ti, hijo Timoteo, de acuerdo a las profecías que había antes sobre ti para que tú por ellas pudieras militar la buena milicia "- 1º Timoteo 1:18.

"Esto te encargo, hijo Timoteo, conforme a las profecías que fueron antes sobre ti, para que por ellas luches una buena batalla" 1º Timoteo 1:18. VR

Los términos que el apóstol Pablo aplica a Timoteo –

"mi hijo amado, y fiel en el Señor" (1º Cor. 4:17)

"mi propio hijo en la fe" (1º Timoteo 1:2), con los demás - indica que había sido el medio de conversión de Timoteo.

Timoteo aceptó a Cristo durante el primer viaje misionero de Pablo (Hch.14); pues Lucas le llama un discípulo en Hch. 16:1.

"Después llegó a Derbe y a Listra; y he aquí, había allí cierto discípulo llamado Timoteo, hijo de una mujer judía creyente, pero de padre griego"

No era el hijo de Pablo en lo natural; porque su *"padre era Griego"*.

El fue su propio hijo, o *"verdadero hijo en la fe"*, así como Juan Marcos fue hijo de Pedro -1º Pedro.5:13. Nadie tuvo un lugar más cercano en el corazón del Apóstol que Timoteo.

"La iglesia que está en Babilonia, elegida juntamente con vosotros, y Marcos mi hijo, os saludan".

Lo amaba como a un hijo, y como un co-amado entre los obreros.

"Timoteo" significa "en honor a Dios" "honrado de Dios"

El fue *"honrado de Dios"*, y honrado por su padre espiritual y tenía un buen testimonio del poblado de su casa.

Es evidente que, cuando Pablo visitó Listra en su primer viaje misionero, la madre de Timoteo Eunice, y Loida su abuela, fueron llevadas a Cristo, y Timoteo tenía edad suficiente para ser instruido en la nueva fe que su madre y su abuela habían abrazado. La madre de Timoteo era judía, y su padre era gentil.

A pesar que había sido instruido en el Antiguo Testamento (2º Timoteo 3:15),

"Y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús".

Sin embargo, no había sido circuncidado (Hechos 16:3).

"Quiso Pablo que éste fuese con él; y tomándole, le circuncidó por causa de los judíos que había en aquellos lugares; porque todos sabían que su padre era griego".

Timoteo se convirtió en un obrero diligente con Pablo, que lo eligió para ir con él en su segundo viaje misionero.

Cuando Pablo escribió años más tarde a los santos de Filipos, dijo de él:

"Pues a ninguno tengo del mismo ánimo, y que tan sinceramente se interese por vosotros. Porque todos buscan lo suyo propio, no lo que es de Cristo Jesús. Pero ya conocéis los méritos de él, que como hijo a padre ha servido conmigo en el evangelio."

Filipenses 2:20, 22. VR

"No tengo ningún hombre de ideas afines, que, naturalmente, tome atención de vuestro estado. Pero ya sabéis que la prueba de él, que, como a un hijo con el padre, él ha servido conmigo en el Evangelio" - Filipenses 2:20, 22. Versión Traducida

Timoteo fue con Pablo, Silas y Lucas, cuando visitó por primera vez Filipos y de Macedonia, pero no fue encarcelado allí.

Cuando Pablo llegó a Atenas, Timoteo y Silas permanecieron en Berea hasta que él los hubo llamado a reunirse con él allí.

Lucas se había quedado en Filipos. Luego se unió a él en Corinto y Efeso.

Timoteo permaneció en Éfeso, pero Pablo fue a Cesarea, y a Galacia, para el fortalecimiento de los discípulos. A la estancia o estadía en Éfeso, Pablo se refiere en nuestra presente carta 1º Timoteo 1:3. *"te supliqué que quedases aún en Efeso"*.

Después que Pablo volvió a Efeso, y pasó varios años allí, se envió a Timoteo y a Erasto a Macedonia por una temporada (un cierto tiempo) - Hechos 19:22.

"Y enviando a Macedonia a dos de los que le ayudaban, Timoteo y Erasto, él se quedó por algún tiempo en Asia".

Algún tiempo después, él escribió esta epístola a Timoteo.

.....

Síntesis

La segunda epístola a Timoteo fue escrita hacia el final de la vida terrenal de Pablo. Había encaminado fielmente su carrera, y terminando con gozo, y estaba a la espera del día de coronación.

La epístola es especialmente importante cuando consideramos que nuestros días en la tierra están a punto de terminar, y Jesús pronto regresará.

PRIMERA CARTA DE PABLO A TIMOTEO CAPÍTULO UNO

"Pablo, apóstol de Jesucristo por el mandamiento de Dios nuestro Salvador y el Señor Jesús Cristo, que es nuestra esperanza; á Timoteo, mi propio hijo en la fe" - 1º Timoteo 1:1, 2.

EI SALUDO O SALUTACIÓN DE PABLO

1º Timoteo 1:1, 2. Estos dos versículos compactos indican que no es simplemente una carta amistosa de un padre a un hijo, sino, más bien, es un encargo solemne del apóstol mayor o principal a un asociado apóstol que estaba destinado a ser el sucesor directo de él (Pablo). En 1º Timoteo 6:11, no lo llama "un niño", sino, exclama, *"¡Oh hombre de Dios!"* quien ya no "le ministraba", sino "servía" con él - Hechos 19:22; Filipenses. 2:22.

Por lo tanto, Pablo se presenta como - *"Un apóstol de Jesucristo por el mandamiento de Dios nuestro Salvador, y el Señor Jesucristo, que es nuestra esperanza."*

Hechos 19:22 *"Y enviando a Macedonia a dos de los que le ayudaban, Timoteo y Erasto, él se quedó por algún tiempo en Asia"*

Filipenses. 2:22 *"Pero ya conocéis los méritos de él, que como hijo a padre ha servido conmigo en el evangelio"*.

Este tipo de saludo estaría fuera de lugar sólo en una carta personal, como de un amigo a un amigo, o incluso de padre a hijo.

Pero esta Tiene un tono oficial.

Por otra parte, las frases "*Dios, nuestro Salvador*" y "*Señor Jesucristo, nuestra esperanza*" son propios de esta carta y de la carta de Pablo a Tito.

En cada carta, o epístola la primera frase -"*Dios, nuestro Salvador*"- se produce en tres ocasiones.

Por lo general, Jesús es llamado el "*Salvador*".

Estas palabras significan que la salvación es divina. Es de Dios, como se llama al Evangelio "*el Evangelio de Dios*" - Romanos 1:1.

Dios salva a los hombres a través de Su Hijo, quien es divino y humano.

La frase "*nuestra esperanza*" nos lleva hacia adelante a la eternidad, asegurándonos de un lugar y herencia eternos.

Por lo tanto, su hijo Timoteo fue recordado de repente de la magnitud del Evangelio y de su relación con él.

"*La gracia, la misericordia y la paz*": Es el pronunciamiento común y abundante de bendición, como en todas sus cartas, ya sean a particulares o a las asambleas.

"*La gracia*": Es el atributo oculto de la Deidad, que la redención nos ha revelado.

"*MISERICORDIA*": Hace la gracia manifiesta.

"*La paz*": Es el resultado experimental

"*La paz con Dios*," una vez ofendida por nuestros crímenes.

Luego, "*la paz de Dios*," fluyendo profunda y calma como un río;

Finalmente y Por último, estamos "*lentos de toda la plenitud de Dios*" - "*el Dios de paz*". ¡Gloria! Observe que la Trinidad de la deidad se mantiene siempre en los escritos de Pablo. Esta es un parte esencial de "*la sana doctrina*".

Estos dos primeros versos, poseen una clara distinción entre Dios y Jesús.

En el versículo dos, el primero es llamado "*Padre nuestro*" y el segundo "*nuestro Señor*" como se revela a Pedro por el Espíritu Santo - Hechos 2:21, 36.

Hechos 2:21 "*Y todo aquel que invocare el nombre del Señor, será salvo*".

Hechos 2: 36 "*Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de Israel, que a este Jesús a quien vosotros crucificasteis, Dios le ha hecho Señor y Cristo*".

Jesús en ninguna parte está llamado "*Padre*", ni el Padre es llamado "*Señor*" como cabeza de la Iglesia.

Comparar también 1º Corintios 8:6 y 1º Timoteo 2:5.

1º Corintios 8:6 "*para nosotros, sin embargo, sólo hay un Dios, el Padre, del cual proceden todas las cosas, y nosotros somos para él; y un Señor, Jesucristo, por medio del cual son todas las cosas, y nosotros por medio de él*".

1º Timoteo 2:5

"*Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre*"

LOS MOTIVOS DE PABLO PARA ESCRIBIR LA CARTA

1º Timoteo 1:3-20

Este capítulo contiene siete razones por la cual Pablo escribe esta carta.

Es interesante observar el número de siete parejas que se encuentran en ella.

(El número 7 sobresale)

1-Una súplica. *“Te supliqué que permanecieras aún en Efeso.”*

Se hace referencia aquí a la primera visita del apóstol a Efeso - Hechos 18:21.

“sino que se despidió de ellos, diciendo: Es necesario que en todo caso yo guarde en Jerusalén la fiesta que viene; pero otra vez volveré a vosotros, si Dios quiere. Y zarpó de Efeso”

Es significativo que el joven ministro estuviese en esa Asamblea cuando Pablo escribió esta carta. Una necesidad especial se puso de manifiesto allí, y Timoteo demostró ser capaz de satisfacer la necesidad.

¡Cuán loable para hacer el bien en todo servicio que uno esté colocado, de modo que pueda estar listo para un servicio más responsable cuando la ocasión así lo requiera!

En este capítulo, Además, descubrimos la raíz del mal fruto manifiesto en Apocalipsis 2:4 - *“Pero tengo algo contra ti, que has dejado tu primer amor.”*

De ahí note:

2- "Encarga a algunos que no enseñen otra doctrina".

Siete veces, en esta epístola, la doctrina se menciona con énfasis.

Habla de *"la sana doctrina"*, *"la buena doctrina,"* *“de la doctrina de Dios”*, y de *"la doctrina que es conforme a la piedad"*, y advirtió contra las doctrinas falsas.

"Doctrina" simplemente significa *"enseñanza"*.

La doctrina de Dios es una.

Las Falsas doctrinas son muchas.

¡Cuan deplorable que algunos predicadores hablen en contra de la Doctrina, o enseñanza de la Biblia, como si se tratara de algo destructivo!

En verdad, la buena y sana enseñanza paulina es la única segura, exitosa y constructiva obra para toda la iglesia. Estudie Hechos 20:32.

“Y ahora, hermanos, os encomiendo a Dios, y a la palabra de su gracia, que tiene poder para sobreedificaros y daros herencia con todos los santificados”.

El descuido de la sana enseñanza deja caer los cercados (barredas, la protección) para las *"doctrinas de demonios"* - 1º Timoteo 4:1 R.V.

Los falsos maestros introducen *"fábulas"* - es decir, mitos, leyendas, o cuentos en relación con la *"genealogía"*, por ejemplo de una interpretación extravagante y caprichosa tocante a Génesis 6:4.

“Había gigantes en la tierra en aquellos días, y también después que se llegaron los hijos de Dios a las hijas de los hombres, y les engendraron hijos. Estos fueron los valientes que desde la antigüedad fueron varones de renombre”

Debemos evitar estas cuestiones, porque tales temas levantan cuestiones inútiles.

"La Edificación Divina" es lo esencial, porque ella es una vida de fe.

La palabra *"Piedad"*, está citada en nueve ocasiones, como el objeto constante para ser solicitada.

Este es un estudio de la Biblia interesante y provechosa. ¡Pruébalo, hermano!

3. "Mas el fin del encargo es amor de corazón puro y buena conciencia y fe no fingida (sincera)".

Otra traducción nos dice:

"Pero el final de la carga es el amor de un corazón puro y buena conciencia y la fe carga no fingida".

La palabra "mandamiento" aquí y en el 1º Timoteo 4:11 debe ser "encargo" que aparece ocho veces en la carta.

"Esto manda y enseña".

Su importancia se abatía en gran medida en el corazón de Pablo, cayó pesadamente y deseaba que Timoteo lo sintiera y sea movido por ella.

¡Qué hermoso y poderoso cable triple es este verso tres!

Vital piedad sin duda debe fluir de ese objetivo.

Ese objetivo fue el "primero" o "principal amor", que algunos creyentes de Efeso después dejaron (Como quien dice pusieron tal cosa a la izquierda, o de lado).

Una modesta fe, incluso *"la fe que obra por el amor,"* es

el hilo de control en la cadena (o el hilo contrastante de la cadena) - Gálatas 5:6.

"Pues nosotros por el Espíritu aguardamos por fe la esperanza de la justicia"

Se presenta diecinueve veces en esta epístola, y en conexiones muy interesante y sorprendente.

Lo vimos primero en los versos dos y cuatro.

1º Timoteo 1:2 *"A Timoteo, verdadero hijo en la fe: Gracia, misericordia y paz, de Dios nuestro Padre y de Cristo Jesús nuestro Señor.*

1º Timoteo 1:4 *"Ni presten atención a fábulas y genealogías interminables, que acarrearán disputas más bien que edificación de Dios que es por fe, así te encargo ahora".*

Trácelo en primer lugar, y a lo largo del libro subráyelo.

Ahora observe que el versículo cinco se conectan directamente con el verso once.

Por lo tanto, los versos seis al diez están entre paréntesis, pero de incalculable valor en este punto. No debemos pasar por ellos a la ligera.

"De lo cual algunos habiéndose desviado se han vuelto a un lado a vanas disputas, deseando ser maestros de la ley". 1º Timoteo 1:6-7

Otra traducción

"De la que algunos se desviaron y se apartaron HASTA IR A UN LADO discordante: queriendo ser maestros de la ley." 1º Timoteo 1:6-7

Si esa condición estaba manifiesta tan pronto en la Asamblea, no es de extrañar lo que leemos en Hechos 20:30.

"Y de vosotros mismos se levantarán hombres que hablen cosas perversas para arrastrar tras sí a los discípulos".

Desviarse de la fe no puede parecer significar mucho, pero es peligroso.

Un viraje (o desviarse un poco) se prepara para un giro hacia un lado.

¡Oh, el poder de la fe pura, causada por el escuchar de la Palabra pura de Dios! - Romanos 10:17.

Por lo tanto, Jesús oró para que la fe de Pedro no faltase.

"Así que la fe es por el oír; y el oír, por la palabra de Dios".

¡Que nadie sacuda su fe! (disturbándola)

He aquí, el objetivo de un viraje (desvío) de la fe vemos a donde conduce finalmente a-*"vanas disputas"* o vacía, inútil, sin fruto, y ocioso hablar.

Esta es la estimación de Dios tocante a la enseñanza de guardar la ley, que parece ser la raíz de todas las herejías y los conflictos y contiendas.

Estos maestros están aquí marcados como ignorantes.

El apóstol no desacredita a la ley, sino al necio que abusa de ella.

"La ley es santa, y el mandamiento santo, justo, y bueno, "si un hombre usa de ella legítimamente - Romanos 7:12.

Pero no fue "hecha para un hombre justo, sino para los transgresores y desobedientes, para los impíos y los pecadores, para los irreverentes y profanos, para los asesinos de los padres y los asesinos de las madres, para homicidas, para los fornicarios, para los que se contaminaron con los hombres, para los ladrones, para los mentirosos, por personas que cometieron perjurio, y si hay cualquier otra cosa que es contraria a la sana doctrina "- 1º Timoteo 1:9, 10.

Disponiendo de tales palabras sencillas que tenemos ante nosotros, ¿cómo puede alguien pretender tratar de guardar la ley o enseñar a otros a hacerlo así?

Un salvo o persona justa no necesita de la ley. Él murió a ella cuando su sustituto Cristo, hubo muerto - Gálatas 2:19, Romanos 7:4.

Gálatas 2:19 *"Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin de vivir para Dios".*

Romanos 7:4 *"Así también vosotros, hermanos míos, habéis muerto a la ley mediante el cuerpo de Cristo, para que seáis de otro, del que resucitó de los muertos, a fin de que llevemos fruto para Dios".*

Por la fe, está unido a Cristo en la resurrección y vive por la fe de Cristo - Gálatas 2:20.

"Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí".

¿Cómo un creyente usará de la ley legal y Legítimamente?

Esa es una cuestión razonable y sensible. Yo respondo

En primer lugar: dando a la ley el lugar y el oficio asignado por el Señor.

El oficio de la ley es para condenar y convencer a los hombres de la transgresión.

Está escrito: *"Por la ley es el conocimiento del pecado". "La ley entró para que el delito pueda abundar "- Romanos 3:20; 5:20.*

Esto fue experimentado por Pablo - Romanos 7:9-11.

Esta ministra condenación y muerte – 2º Corintios 3:6-9.

En segundo lugar, admitiendo que la ley no hace y no puede salvar, como un espejo no puede lavar la cara. *"Por las obras de la ley ningún ser humano será justificado delante de él: por la ley es el conocimiento del pecado ". "La ley... era débil por la carne "- Romanos 3:20; 8:3.*

En tercer lugar, sosteniendo que *"por gracia sois salvos por la fe"*, aparte de las obras.

En cuarto lugar, no tratando de guardarse para no infringir la ley, por lo que seguramente lo romperá. Si usted fracasa, o si es vencido, No trate de enmendar la ley o en determinación de no volver a fracasar, porque usted fallará tan pronto como trate y se determine.

En quinto lugar, huir a la ciudad de refugio - Jesús Cristo.

Reconocer su fracaso a él, y la debilidad que le dio origen – 1º Juan 1:8, 9; 2:1, 2. ("*Sus mandamientos*", en 1º Juan 2:3, 4 no son la ley; sino, "*la Palabra de fe*", el Evangelio).

Confiese a Cristo a su vida y tendrá permanente y sustentada victoria. Gálatas 2:20 y Romanos 6:10, 11.

Siga este plan, y usted tendrá permanente y sostenida victoria.

Jesucristo se probará a sí mismo ser su suficiencia en todos en todo momento - "*guardados por el poder de Dios por la fe*" - 1º Pedro 1

"*Según el evangelio de la gloria del Dios bendito,*" o "*Conforme al glorioso Evangelio del Dios bendito, que fue encomendado a mi cuidado*".

Lea esto inmediatamente después del v.5, omitiendo los versos 6 al 10.

La meta o El objetivo del encargo, "*amor de un corazón puro*", son conforme al Evangelio de Pablo. El verso 11 es maravilloso.

La frase: "*El glorioso evangelio*" debe leerse "*El Evangelio de la gloria*" -v. 12.

Así también en 2º Corintios 4:4. Véase también la Versión Revisada en Romanos 8.21, Fil.3:21, Col. 1:11 y Tito 2:13, donde la gloria es el pensamiento principal.

El evangelio que Pablo proclamó no incluye solo nuestra salvación, sino también nuestro destino y la recompensa.

La Iglesia, el Cuerpo de Cristo, podrá disfrutar de un destino más alto que el pueblo del Reino de Israel, cuyo destino está en la tierra y cuyos premios y recompensas serán naturales y en gran parte materiales.

La nuestra es "*el alto llamamiento de Dios en Cristo Jesús*" - Filipenses. 3:14.

Por lo tanto, Dios "*nos resucitó juntamente con él, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales en Cristo Jesús*" - Ef. 2:6.

Es decir, ya estamos provisionalmente en el cielo, que se acepta por la fe y nos "*regocijamos en la esperanza de la gloria de Dios*" - Romanos 5:2.

Aunque Pedro habla con frecuencia de los sufrimientos de Cristo y de una gloria que algunos Judíos compartirán con él (1º Pedro 1:11; 5:1-4), sin embargo Pablo nos informa de "*las abundantes riquezas de su gracia*", y "*las inescrutables riquezas de Cristo*", "*las riquezas de su gloria*" (Efesios 2:7, 3:8, 16), "*Y las riquezas de la gloria de este misterio entre los gentiles, que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria*" - Col. 1:27.

El punto culminante de nuestra riqueza en Cristo, la corona de gloria para nosotros, es Cristo mismo –

"*el Premio de la alta vocación o el alto llamamiento*" - Filipenses 3:14.

Nos sentimos inspirados por "*la esperanza bienaventurada*" de ser miembros de la Esposa del Cordero (Apocalipsis 19:7, 8) de la que Pedro no dice nada.

Aunque él y sus apóstoles asociados estén en las bodas en las alturas, sin embargo, estarán en el muro de la ciudad y no serán parte de la compañía esposa - Apocalipsis 21:14.

La piedra cimera (o coronación) del mensaje de Pablo es "*el evangelio de la gloria*", la perspectiva superlativa y el mirar hacia arriba de los santos hoy.

Por lo tanto, el fin o el propósito de su encargo a su hijo es superlativo amor de un corazón puro y de una buena conciencia superlativamente y de fe superlativa, según el Evangelio de la superlativa gloria.

¿Cómo superlativas entonces, nuestra vida debe ser, en total abandono (en rendición completa) a Dios y su Espíritu?

4- EL REAL EJEMPLO DE PABLO – 1º Timoteo 1:12-16.

“Doy gracias al que me fortaleció, a Cristo Jesús nuestro Señor, porque me tuvo por fiel, poniéndome en el ministerio, habiendo yo sido antes blasfemo, perseguidor e injuriador; mas fui recibido a misericordia porque lo hice por ignorancia, en incredulidad. Pero la gracia de nuestro Señor fue más abundante con la fe y el amor que es en Cristo Jesús. Palabra fiel y digna de ser recibida por todos: que Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el primero. Pero por esto fui recibido a misericordia, para que Jesucristo mostrase en mí el primero toda su clemencia, para ejemplo de los que habrían de creer en él para vida eterna”

El apóstol indica su gran salto de la blasfemia de culto, a adoración, de perseguidor a uno que predica, del perjuicio que ocasiona (injurioso) a útil, desde el primero de los pecadores (aunque moral y religioso) al jefe, principal de los santos, de un extremo a otro, a través de la excesiva y abundante gracia del Señor - 1º Timoteo 1:14.

La revelación de Cristo a Saulo de Tarso fue tan completa, plena y mayoritariamente arrolladora (Hechos 9), que entró heroicamente en toda la luz tan rápido como ella llegó a él. Por lo tanto, después de seis años de enseñanza y la formación en Arabia y en otros lugares (Gálatas 2:16-21) en que Dios le contó fiel (1:12), fue enviado a predicar.

El Evangelio de la gracia y la gloria se le ha comprometido, encomendado a su confianza. Dios todavía encuentra unos hombres fieles y mujeres a quienes encomienda el Evangelio de Pablo, hoy.

Ningún privilegio más grande, ni más alto honor, puede ser otorgado a cualquier persona. No hay mayor regalo, o beneficio que alguien pueda recibir que el evangelio de Pablo de la gracia y la gloria.

No es maravilla, a continuación, que exclamó: *"Doy gracias a Cristo Jesús nuestro Señor, que ha permitido a mí, o quien me ha capacitado "* - 1º Timoteo 1:12.

Él nunca dio alguna gloria a su propia carne, ni a los demás. *"Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el primero."*

El propósito de la venida de Jesús es claro. Esto está de acuerdo con Mateo 1:21 y Lucas 19:10.

¿Fue el apóstol o siguió siendo un pecador, cuando escribió lo anterior? Decidida y Enfáticamente, no. Simplemente significa que, a pesar de que él mismo se jactaba de su propia justicia (Filipenses 3:4-6), a los ojos de Dios era el pecador más grande antes de que él aceptara la manera o el camino de Dios de salvación a través de Cristo.

El no podía ser fiel a la santidad y aún ser un pecador, como algunos neciamente enseñan.

No es Escritural clasificarse o etiquetarse a sí mismo *"un pecador salvado por la gracia"*. Siendo salvos somos santos, y no es humildad de llamarnos nada menos que santos. El siguiente versículo confirma esta opinión.

"Con todo eso para esta causa, obtuve misericordia, para que en mí como el primero pudiera Jesucristo, mostrar toda su paciencia, para ejemplo"- 1º Timoteo 1:16 RV

La palabra del griego traducido como *"jefe o principal"* en el verso quince y *"primero"* en el versículo dieciséis es "protos", que significa *"jefe, principal"* o *"primero"* en el punto de importancia o de grandeza.

Al salvar a un tan violento pecador, Jesús mostró, que su misericordia y el poder son capaces de salvar a cualquier pecador - porque él sabía, y probó "*la muerte por todos*" – Hebreos 2:9.

En un verso anterior, dice, "*he obtenido la misericordia, porque lo hice en ignorancia en incredulidad,*" o "*siendo ignorante, lo hice en incredulidad.*"

El creyó hacer la voluntad de Dios en la persecución de los santos, porque él no sabía que Jesús era el Cristo, hasta que recibió la revelación.

Debemos orar que Dios pueda revelar la verdad a los hombres.

5- LA ESTÁTICA Alabanza de PABLO –

"*Por tanto, al Rey de los siglos (de la edad), inmortal (incorruptible), invisible, el único y sabio Dios, sea honor y gloria por los siglos de los siglos (por los siglos de los siglos)*" -- 1º Timoteo 1:17. Ese será el himno que los santos cantarán por toda la eternidad, tan grande y maravilloso es nuestra redención y salvación.

El segundo adjetivo no es "*inmortal*", porque Dios sólo tiene un cuerpo espiritual, no un cuerpo físico. Ver la versión revisada.

La Mortalidad, sólo puede referirse a la sustancia física, no espiritual.

Por lo tanto, la expresión "alma inmortal" no es Escritural.

La palabra griega es "aphtharto", que significa solamente incorruptible, y puede aplicarse a espíritu o cuerpo.

En 6:16, el griego "athanasian –Atanasio-" es correctamente traducida como "inmortal", y se refiere a Jesús, quien tenía y aún tiene una forma física aunque glorificada.

En 1º Corintios 15:53, ambas palabras se encuentran en relación, en conexión con nuestro cuerpo.

La frase "*Rey de los siglos*", en el original, es "*Rey de los siglos*", y "*vida sempiterna*", en verso, en el v.16 es "*la vida eterna.*"

Pablo enseñó que los hombres deben "*creer en él para vida eterna*", porque nuestra salvación en Cristo continúa ya que Dios vive, porque Cristo es nuestra vida

6- FUNDAMENTO PARA LA CARGA O ENCARGO.

"*Las profecías que fue antes de*" en cuanto a Timoteo fue dado cuando Pablo y el presbiterio, pusieron sus manos sobre él y recibió el don del ministerio, Palabra de gracia - 1º Timoteo 1:18.

Véase 1º Timoteo 4:14 y 2º Timoteo 1:6. El encargo estaba en armonía con la profecía y declaración de su carrera futura, que debe haber sido bastante fuerte y pronunciada.

Se puso de manifiesto que su sitio oficial sería más de lo usual, y el apóstol da esto como un impulso a Timoteo para mantener y ejecutar el encargo y "*pelear la buena milicia, manteniendo la fe, y la una buena conciencia.*"

7- Una solemne advertencia.

Algunos "*hicieron naufragio*" de la fe. ¿Es eso posible en una asamblea de Efeso? Sí. Por eso, Pablo insta de nuevo a su hijo a mantener "*una buena conciencia*", y "*la fe sin hipocresía*".

Himeneo y Alejandro, fueron sin duda, los primeros que se apartaron de la fe y en volverse "*a un lado a vana disputa*" - 1º Timoteo 1:5, 6.

Ellos eran legales en espíritu y ambiciosos para enseñar. Siguieron de mal en peor, hasta que fueron naufragios religiosos. En 2º Timoteo 2:17, el primero es asociado con Fileto, quienes fueron entregados a "*profanas y vanas palabrerías*", que comían como un cáncer. Ellos enseñaban que la resurrección ya había pasado... Sus seguidores no están muertos todavía. Timoteo También fue advertido en contra de Alejandro, en 2º Timoteo 4:14. Él resistió en gran medida a la Verdad. Evidentemente actuó en contra de Pablo en la sala del tribunal en su primer arresto en Roma. Para que no fuesen demasiado lejos, Pablo se volvió y entregó a estos dos falsos maestros a Satanás, cuyo tamiz violento es el único medio de la recuperación del error.

CAPÍTULO DOS

Hay cuatro temas importantes y de gran alcance que atraviesan esta epístola. Primero: la exhortación, o encargo de Pablo a Timoteo, considerado en la lección anterior, que ocurre siete veces. Segundo: La Doctrina es mencionada siete veces, lo que indica el valor en que se celebra, o que se le debía tener. Tercero: La Piedad es nombrada nueve veces, ya que es el objetivo a alcanzar por todos los creyentes. Cuarto: La fe se produce dieciocho veces. Tiene un lugar y propósito único. Estos cuatro temas importantes vistos como filamentos, entrelazados unos con otros, hacen un inquebrantable cable en la vida del joven apóstol. Todos nosotros, podemos como sucesores de Pablo, considerarlos de cerca y tomarlos afirmándolos profundamente en el corazón.

Este segundo capítulo cae fácilmente en dos partes vitales

Primera subdivisión: Oración por todos los hombres.

Segunda subdivisión: Instrucciones para las mujeres.

El apóstol tiene como objetivo cubrir todos los elementos de la instrucción, que su hijo obediente necesitaba para llenar, capacitándole para que pueda cumplir su oficio responsable como pastor de Efeso, y como un mayoral de evangelización. Otros temas igualmente importantes como estos se encuentran en esta carta, Timoteo muy probablemente ya previamente lo había aprendido de antemano.

PRIMERA SUBDIVISIÓN ORACIÓN POR TODOS LOS HOMBRES

Los brazos del apóstol llegan a todo el mundo. Abarcan todas las naciones y a todos los colores de los hombres. Su exhortación es amplia y muy llena de significado.

Las tres palabras griegas en el versículo uno, traducida "*súplicas, oraciones, intercesiones*," son encantadoramente interesantes.

La primera –*súplicas*– supone una gran necesidad, que inducen a uno a esforzarse a luchar con o suplicar, en pedir a Dios en favor del hombre.

Los Hombres (sin Cristo) son ciegos, sordos, indefensos, débiles, atados limitados y muertos en pecados, dominados y subyugados por Satanás. Por lo tanto, debemos clamar, llorar a Dios en nombre de todos los hombres.

La segunda palabra –*oraciones*- significa oraciones en el sentido de la adoración. No podemos soportar el esfuerzo incansable de agonía por la salvación de las almas, si no tenemos el privilegio de adorar al Señor también. Un santo saludable está interesado en los pecadores por amor de Jesús y para la gloria de Dios, así como para el bien del pecador.

Por lo tanto, en el culto, al adorar, estamos ocupados con el Redentor y Salvador, fundidos, derretidos con su compasión y amor, que a su vez nos ofrecen y proporciona una conversación con y finalmente una intercesión por.

La tercera palabra: “*intersecciones*” “la iluminación en una reunión con/ un posarse/ un encuentro con,” conversación y, finalmente, “una intercesión por”.

La tercera palabra significa un posarse, un encuentro con.

El buen Samaritano se encontró con la débil víctima indefensa de los ladrones. Su condición provocó una conversación, y su extrema necesidad causó una intercesión y una intervención en su favor en su nombre.

¿No es nuestra experiencia una y otra vez?

La cuarta palabra culmina este cuarteto con mucha gracia

Es traducida “*acciones de gracias*” correctamente; mas estas acciones de gracias brotan de la gracia.

La palabra griega es “eucharistias” de “charis” significando “favor, gracia y benignidad, bondad” y “eu” que quiere decir “bien” o “bueno”.

¿Qué provoca gratitud o reconocimiento, sino el favor otorgado?

En medio de nuestros gemidos y suspiros de súplica y nuestras intensas intercesiones, estallamos en alabanza a “*el Dios de toda gracia*” y al Redentor de la raza.

Damos gracias a Dios hilarantemente por tal maravillosa salvación.

La tensión no relajada de la primera a la tercera se quebraría, si no fuera por el aceitado alivio y consuelo de la segunda y cuarta. (Hablando de cuatro hilos, entrelazados unos con otros)

¡Oh, qué balance, que equilibrio para la preciosa Palabra de Dios! ¡Cuan sabiamente el Espíritu Santo guió al Apóstol Pablo! ¡Aleluya!

1- “Por los Reyes y por todos los que están en autoridad” -v.2.

En el versículo uno, Pablo nos exhorta a orar e interceder por todos los hombres en todas partes, pero, en este versículo, especifica a las autoridades.

“*Los poderes que son ordenados por Dios*” - Romanos 13:1.

Cuando el Señor reprendió a Israel mediante el establecimiento de poner a sus reyes a un lado y suspender el dominio judío, les dio el dominio del mundo a Nabucodonosor y a sus sucesores - Jeremías 25:9; 27:6-11; Esdras 1:1, 2.

“Los tiempos de la Gentes” significa la gobernación nacional Gentil en la voluntad de Dios - Lucas 21:24.

Durante este período, la voluntad de Dios es que su pueblo se sujete a las autoridades nacionales y cívicas. Debemos orar por ellos, aunque Él no espera que participemos en los asuntos políticos.

“*Nuestra ciudadanía está en los cielos*” - Filipenses 3:20 R.V. Somos sólo peregrinos y extranjeros aquí. Esta no es nuestra casa. Como Abraham, esperamos “*por una ciudad que tiene fundamentos, cuyo arquitecto y constructor es Dios*” - Hebreos 11:10.

En conformidad, por consiguiente, el apóstol da siete razones para su exhortación a un cuádruplo interés en todos los hombres. *"Para que nos pueda llevar a una tranquila y apacible vida en toda piedad y de honestidad"* - 1º Timoteo 2:2.

El principal anhelo de Nuestro Señor es su propia gente, su pueblo.

Si oramos como debemos, El hará que las autoridades civiles nos sirvan.

Una hermana estaba detrás con su factura de agua durante más de un año. Ella oró fervientemente, y puso la situación ante el departamento de agua, tras lo cual, se canceló toda la deuda. Dios es celoso de su propio honor. Por lo tanto, requiere de la completa piedad y la honestidad de sus hijos.

Somos la Biblia del mundo. Los hombres nos leen con la vista, aunque se niegan, rehusando leer las páginas impresas de Dios... Se le juzgará por nuestra conducta.

2- "Porque esto es bueno y agradable delante de Dios nuestro Salvador" -1º Timoteo 2:3.

Nada es tan agradable a Dios, como permanecer en su perfecta voluntad. La gente de inteligencia y de aprendizaje erudito, y dotada de audacia y elocuencia, pueden hacer sentir su presencia en el mundo sin ser divinamente piadosos, al menos, durante un tiempo. Incluso pueden lograr algunas cosas buenas, pero la mayoría de la gente es privada de tales dones y logros. Están encerrados en una caminata de paz y la piedad por dejar que Cristo viva su humilde vida pura, poderosa, sin pretensiones a través de ellos. Que agrada al Señor en gran manera, dejar su huella piadosa en las arenas del tiempo, y tesoros imperecederos en el cielo.

3- Dios "quiere que todos los hombres sean salvos" - 1º Timoteo 2:4.

No es su voluntad *"que alguno perezca"* – 2º Pedro 3:9. Es una teoría falsa, que algunas personas nacen y son ordenadas para ser salvos, mientras que otros son nacidos y predestinados para ser condenados. El Espíritu Santo es quien convence a todos los hombres de pecado, ya que todos los hombres pueden ser salvados por creer en Jesús el Salvador de los hombres. Juan 3:16, las claras palabras de Jesús, siempre hay que recordarlas –

"Todo aquel que cree en él no perezca, sino que han la vida eterna." Por lo tanto, debemos orar por todos los hombres.

4 - Dios quiere que todos "vengan al conocimiento de la verdad" - 1º Timoteo 2:4.

Es su gran placer de hacer conocida toda la verdad a aquellos que desean conocerla. Por lo tanto, los santos deben orar por toda la humanidad.

Es interesante observar cómo gran parte de la Biblia, incluso algunas personas no salvadas pueden comprender...y Pueden saber más de ella, si se rinden a Dios. Jesús dijo a sus discípulos: *"Cuando Él, el Espíritu de verdad, venga, él os guiará a toda la verdad"* - Juan 16:13. Sin embargo, algunas personas dicen, *"Nadie sabe toda la verdad."*

5- El oficio de la Mediación de Cristo requiere nuestras peticiones.

"Porque hay un solo Dios y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre" - 1º Timoteo 2:5.

Este mediador, siendo divino, comprende al Dios de santidad y justicia, que él considera sagrado y defiende. Él es el Hijo de Dios, y Dios lo ama con un fervor inalterable. Siendo también humano, Jesús tiene gran compasión por la humanidad. El pecado había establecido un abismo infranqueable entre el Creador y la criatura, pero Cristo Jesús vino para cerrar esa brecha tendiendo un puente sobre aquel abismo y unirlos. ¿Cómo lo hizo? Leer también Hebreos 8:6.

6- El "dio a sí mismo en rescate por todos, que se declaró en su debido momento" - 1º Timoteo 2:6. (Busque y estudie todos los "siete" puntos en este capítulo).

Toda la raza humana fue vendida al pecado, pero Cristo pagó su deuda entera por su muerte expiatoria en el Calvario.

Él "murió por todos". Él probó (o gustó) "*la muerte por todo hombre*". "*Una vez en el fin del mundo ha Aparecido para quitar el pecado por el sacrificio de sí mismo*" - Hebreos 9:26.

"*Tanto amó Dios al mundo, que dio a su Hijo unigénito*", y el Hijo ha amado de tal manera al mundo, que dio a sí mismo para morir en lugar del hombre - la muerte miserable, triste y abochornante que todos merecíamos morir.

¿No deberíamos entonces suplicar, orar, e interceder en nombre de nuestros semejantes?

Ellos son la compra de la preciosa sangre de Jesús. Los hombres son la posesión de Dios, por los derechos de creación, preservación, y la redención. Todo el que quiere ser salvado puede obtener un indulto de la corte del cielo (un libre perdón) - el más alto tribunal del universo - si él cree en el Amado Hijo de Dios.

7- La séptima razón para que con fervor debamos orar e interceder, es por el OFICIO TRIPLE DE PABLO.

Él dice: "*A lo cual él me ordenó predicador, y apóstol... un MAESTRO*" - 2:7.

Él fue ordenado por Dios para predicar el Evangelio de la gracia a los pecadores, para ser un mayoral (supervisor) apostólico sobre todo el cuerpo de Cristo, y ser un maestro de los santos en todas partes y en todo lugar.

Él nunca estuvo satisfecho en conseguir que los hombres sean salvados del pecado, y luego dejarlos en la lucha abriéndose paso de la mejor manera como puedan por sí mismos como muchos evangelistas lo hacen.

Él buscaba hacerlos crecer, edificándolos en la Verdad.

Hizo el anuncio de su oficio muy enfáticamente, diciendo, "*Yo digo la verdad en Cristo, no miento.*"

Él ministró "*en la fe y verdad*", o la verdad (realidad).

Él dice: "*Hemos renunciado a lo oculto de la falta de honradez (o la vergüenza-deshonestidad), no andando con astucia, ni manejando manipulando la palabra de Dios (como muchos Ministros lo hacen), sino por manifestación de la verdad encomendándonos nosotros mismos a la conciencia de todos los hombres en los ojos de Dios*" - 2º Cor. 4:2.

Los rostros de Dios y de Cristo estaban ante él más vivamente que los rostros de los hombres. Él sirvió a Dios, y no a los hombres.

Él deseaba ardiente e Intensamente que Timoteo sea precisamente justo, un desinteresado ministro como él mismo, y esperaba que pudiera transmitir el mismo incansable y generoso espíritu y la doctrina pura a todas las generaciones venideras, incluso a usted y a mí.

El apóstol examinó y consideró estos temas muy importantes, porque les llegó a su clímax por una enérgica y enfática exhortación –

"Por lo tanto, quiero que todos los hombres oren en todas partes, levantando manos santas, sin ira ni discusiones" 1º Timoteo 2:8

Dios no oye las oraciones de los impíos. Sólo los corazones sagrados, santos, o los nacidos de nuevo, pueden levantar manos santas, y las manos deben ser santas también en la conducta.

Pedro dio instrucciones a los maridos y a las esposas a vivir juntos con ternura y con prudencia *"como siendo los herederos juntamente de la gracia de vida, para que sus oraciones no sean obstaculizadas"* - 1º Pedro 3:7.

Un andar piadoso detrás de nuestras oraciones les da un nuevo impulso.

Si sentimos resentimiento hacia los hombres, en lugar de compasión hacia ellos, nuestras peticiones no se elevarán muy altas... Deben ser también *"sin duda"*, o razonamiento. Cuando queremos orar frecuentemente, por ellos oímos...*"De nada sirve orar por tales personas, en tales condiciones."* Tales son meditaciones o las reflexiones de Satanás.

Jesús dijo: *"Los hombres deben orar siempre, y no desmayar."*

Esto es lo que el Espíritu me susurró al oído cuando mi hija estaba enferma y triste y en el sufrimiento mes tras mes, y el oído de Dios parecía estar sordo. Pero también me susurró Job 23:10 - *"Pero él conoce el camino que debo tomar: cuando me haya probado yo saldré como el oro."*

Segunda subdivisión

HABLA A LA MUJER Conversación de Las Mujeres

Los siguientes siete versículos contienen conversaciones o expresiones oportunas dirigidas a las mujeres habladoras. Esta sección también se divide en siete partes. Estas son las enseñanzas diseñadas, como es esta epístola entera que se basan, sin duda, sobre un fondo, o fundamento vital de las condiciones existentes, que llamó o provocó sucesivamente. Vamos a estudiarlas sin prejuicios.

1- Las mujeres estaban incluidas en el servicio de la oración, aunque no se especifican aquí como en 1º Corintios once en el que se indica el atuendo, el atavío de cada una para el servicio de adoración.

La inclinación de las mujeres a la devoción, es sugerida por la conducta de María, por las mujeres en el momento de la muerte, sepultura y resurrección de Jesús, y por la reunión de oración de las damas - Juan 12:3, Hechos 16:13-15. Pero el tema principal aquí es el atuendo habitual, o el atavío usual de la mujer. Por lo tanto, escribe

2-1º Ti 2:9-10 *"Asimismo que las mujeres se atavíen de ropa decorosa, con pudor y modestia; no con peinado ostentoso, ni oro, ni perlas, ni vestidos costosos, sino con buenas obras, como corresponde a mujeres que profesan piedad."*

"Que las mujeres se vistan (se adornen) con MODESTAS ROPAS O VESTIDOS, con pudor Y sobriedad, y no con CABELLO ALBOROTADO, ni oro, ni perlas, o costosas

colecciones de vestidos. Sino (como conviene a mujeres que profesan piedad) con buenas obras." KJ. Traducida

Siempre desde que Eva hizo su delantal de hoja de higuera, las mujeres han dado a llevar ruidosas ropa, atavíos llamativos para "mejorar el aspecto (apariencia) de la carne"...

Las mujeres de Israel imitaban las costumbres de las mujeres paganas en este respecto. Por lo tanto, Isaías 3:16-23 registra veintiún artículos de ropas atractivas que el Señor ha condenado. La misma tentación se encontró con los santos en los días de Pablo. Por lo tanto, él les enseñó a no estar adornadas "con el cabello alborotado, ni oro, ni perlas, ni vestidos costosos".

Inútil y costosa ropa y supuestos embellecedores deben ser rechazados, porque dan sabor a la mundanalidad.

Elaboradas pintura de labios y mejillas vienen de costumbres paganas. Jezabel pintó su rostro- 2º Reyes 9:30. Debe ser aborrecido por los creyentes. No hace muchos años, esto era un signo, o señal de falta de castidad.

"Ropa decorosa" "Modesto atavió" no significa dejadez o descuido.

El Real hacia adentro u el ornamento interior de "pudor y sobriedad" demandan una vestimenta modesta. El adorno exterior se corresponde con el estado interior. Pedro dice que sea el adorno "el hombre escondido en el corazón, en lo que no es corruptible, incluso el ornato de un espíritu afable y apacible, que es a los ojos de Dios, de gran precio." Cita a Sara, La esposa de Abraham, como un ejemplo digno – 1º Pedro 3:3-6. No estamos poniendo a los santos bajo la esclavitud, bajo yugo como algunos piensan, sino que simplemente insistimos en la coherencia, en la consistencia y la decencia, lo cual es propiedad cristiana por causa de Jesús.

3-Pablo añade el adorno de "BUENAS obras, que conviene a las MUJERES Que profesan piedad." 1º Timoteo 2:10

Sí, ¿Qué es el honor o la gloria, de ser atractivas, vestidas y pintadas pero inactivas e inútiles en el servicio?

Esto en realidad no embellece al creyente, ni glorifica a Dios.

Muchos santos se arrepentirán lamentando sus formas inescriturales, cuando ya sea demasiado tarde. El servicio que prestaremos a la carne es sólo para esta pequeña hora o por este poco tiempo, pero lo que rendiremos a Cristo y a su pueblo, recibirá una recompensa sin fin.

4-"La mujer aprenda en silencio con toda sujeción". 1º Timoteo 2:11

"Que la mujer aprenda en silencio con toda SUJECION".

Algunos interpretan que esto significa que las mujeres no tienen voz pública, excepto para cantar en la congregación...

Si ellas deben estar en silencio...

¿Por qué en ese caso se le permite cantar? O ¿Por qué les sería permitido cantar? Y si se puede cantar, ¿Por qué no puede también hablar u orar?

La cuestión o el hecho del servicio público no son ni siquiera insinuados en esta cita.

El hecho es que algunas mujeres estaban inquietas, excitables, e ingobernables y rebeldes.

Ellas no se quedaban calladas o quietas cuando era menester.

Como María, murmuraban a los nombramientos de Dios - Números 12:1.

La palabra griega "hesuchia," traducida "silencio" aquí y en el verso siguiente, es traducida como "pacífico, apacible" en el versículo dos, y "descanso, reposo" en Lucas 23:56, y "tranquilidad, quietud" en 2º Tesalonicenses 3:12.

La exhortación insta "un lugar tranquilo, sereno, sosegado, pacífico, rendida actitud, sin ninguna referencia a la actividad".

Comparar también Lucas 14:4 y Hechos 11:18 y 21:14, donde la misma palabra original ocurre traducida "paz" y "alto o desistir".

5-"Mas no permito a la mujer enseñar, ni usurpar autoridad sobre el hombre, sino que esté en silencio". 1º Timoteo 2:11-12

Estos dos versos, once y doce, parecen ponerse de acuerdo con algunas personas en que las mujeres no tienen absolutamente ningún ministerio, salvo en la obra personal y privada.

Si esta fuera la única declaración Bíblica sobre el tema nosotros también, estaríamos en silencio, pero, dado que muchas otras porciones de otras partes parecen estar en contradicción con ésta, debemos obtener el significado exacto.

María era una profetisa y escogida líder de coro y una de los tres líderes por los que Dios sacó a Israel de Egipto - Éxodo 15:20; Miqueas 6:4.

Débora era una profetisa, una juez, una cantante, y una madre en Israel durante cuarenta años - Jueces 4:4, 5:1, 7, 13, 31.

Jael también tuvo un lugar destacado y prominente con Débora.

Más adelante, leemos de Hulda, a quien el rey Josías y el sacerdote Hilcías fueron a ella por consejo - 2º Reyes 22:14.

Se afirma que esas mujeres fueron llamadas y puestas en el servicio a causa de la debilidad de los hombres como líderes.

¿Moisés era débil? ¿Quién se atreve a decir "sí"?

Si así fuese, que algunos eran débiles, Sin duda, nosotros ciertamente debemos estar molestos estorbados con la debilidad hoy, sea dicho esto para nuestra vergüenza como hombres.

Otra cosa, ¿Por qué el Señor pone su mano sobre tantas muchas mujeres, y las confía en adelante para lograr sus propósitos?

Las mujeres en los primeros días de la Iglesia también tuvieron lugares públicos destacados y prominentes.

Estuvieron Primeras en ir a la tumba de Jesús,

Estuvieron En primer lugar para publicar su resurrección - no voluntariamente, sino por órdenes del ángel - Mateo 28:7.

"E id pronto y decid a sus discípulos que ha resucitado de los muertos, y he aquí va delante de vosotros a Galilea; allí le veréis. He aquí, os lo he dicho"

Ellas estaban entre los ciento veinte que oraban en el aposento alto, y que fueron llenos del Espíritu Santo.

Las hijas también profetizaron en el poder del Espíritu, según la profecía de Joel 2:28. Véase Hechos 2:17.

Joel 2:28. *"Y después de esto derramaré mi Espíritu sobre toda carne, y profetizarán vuestros hijos y vuestras hijas; vuestros ancianos soñarán sueños, y vuestros jóvenes verán visiones"*

Hechos 2:17. *“Y en los postreros días, dice Dios, Derramaré de mi Espíritu sobre toda carne, Y vuestros hijos y vuestras hijas profetizarán; Vuestros jóvenes verán visiones, Y vuestros ancianos soñarán sueños”*

En 1º Corintios doce y catorce, donde los nueve dones espirituales son nombrados y regulados, no se dice ni una palabra que las mujeres estuviesen excluidas del programa.

Estas instrucciones fueron escritas para todo el Cuerpo de Cristo. *"Porque todos podéis profetizar uno por uno, para que todos aprendan, y todos sean exhortados. Y los espíritus de los profetas están sujetos a los profetas"* - 1º Corintios 14:31, 32.

Ahora, la excepción a estas declaraciones, en 1º Corintios 14:34, arroja luz en nuestro estudio en 1º Timoteo. *"Vuestras mujeres callen en las iglesias: porque no es permitido a ellas hablar, sino que se les ordena a estar bajo obediencia"*

Esta última frase es la clave para el correcto significado de tal prohibición. Algunas mujeres fueron desobedientes al consejo de Pablo en los versos veintiocho al treinta y uno.

Ellas no estaban sujetas a los líderes, y no tenían propio respeto a los demás que también tenían un salmo, una doctrina, una lengua, una revelación, una interpretación – 1º Cor. 14:26. *"todas las cosas sean hechas para edificación"* es el principio rector gobernante.

Algunas mujeres violaban estos principios continuamente, por eso la restricción de los versos treinta y cuatro y treinta y cinco.

La palabra Griega traducida aquí *"hablar"* es *"lalein"* del verbo *"laleo"*, que significa propiamente *"dar un sonido inarticulado, para charlar, cotorrear, parlotear, cháchara"*.

Cuando se refiere a las aves significa *"chirrido, gorgojeo"*

Esto es exactamente lo que los críticos dicen acerca de y sobre nuestro hablar en lenguas, porque a la mente natural, esto le parece como un sonido indistinto o inarticulado. Obviamente ellos no pueden entenderlo.

Por lo tanto, cuando alguien insiste en hablar en lenguas sin interpretación y usurpa todo el tiempo o en el habla de su propia lengua vernácula (o propio dialecto) fuera de orden divino (y las mujeres son más dadas a esto que los hombres), su Discurso, o su habla, es pronunciado parloteo, balbuceo, cháchara, charlatanería o habladuría, pues el Espíritu se entristece.

Esa es la insubordinación. Ello es una vergüenza para hablar así

Contra tales operaciones, Pablo habla en nuestra lección.

Algunas mujeres creían y pensaban que le enseñaban a él y a otros obreros.

Trataban de usurpar la autoridad, es decir, presumían tener la autoridad que se ha asignado a algunos hombres o a otras mujeres, y no estaban satisfechas con el lugar que Dios les había dado.

No estaban en sujeción. Por supuesto, tales gentes sean hombres o mujeres llegaban a ser de poco o de ningún uso en la Iglesia de Cristo.

Ellos son obstáculos, estorbos, en lugar de ayuda.

Un ministerio mudo para las mujeres dignas no estaba en absoluto en la mente del apóstol en una o cualquiera de estas Escrituras.

Tenemos demasiados ejemplos de lo contrario.

El Hermano Pablo, que se supone que prohíbe a las mujeres de tener cualquier lugar público y oficial en la Iglesia, de manera positiva nombra diez mujeres de la nota destacada llenando lugares prominentes.

En su carta a la iglesia de Filipos, se dirige a Evodia y Síntique quienes tenían un prominente lugar en cuanto amerita la súplica de *"ser de la misma mente, u opinión en el Señor."*

Porque, como los significados de sus nombres indican, ellas pueden haber sido completamente de disposiciones opuestas, quizás ambas hermanas eran activas y responsables en la asamblea Fil.4:2.

El significado de sus nombres indican diferentes dones y actividades que, sin duda ocasionaron las críticas mutuas.

"Evodias" quiere decir *"un buen viaje"* o *"un dulce aroma, un olor dulce"*.

Ella representa la vida de oración de un cristiano, que emite un perfume bien agradable al Dios de Gracia.

"Sintiche" significa *"encontrarse y hablar con"*.

Ella representa la vida activa para ministrar a otros.

La primera habla de adoración, culto, la segunda de servicio.

La primera Es hacia Dios, esta última es al hombre.

Hechos 6:4 expresa ambos ministerios - *"Nosotros nos entregaremos A la oración (Evodia), y al ministerio de la Palabra "(Síntique).*

Estas dos cualidades se combinan para hacer un cristiano bien equilibrado.

En el versículo siguiente, el suplica al pastor para *"ayudar a las mujeres que trabajaron con él y Clemente"* en el Evangelio - Filipenses. 4:3.

Sus nombres no son: dadas.

En Romanos dieciséis tenemos registrado los nombres de ocho damas de renombre.

En primer lugar está Febe "una siervo" o diácono, la palabra está en el género masculino que indica una posición oficial.

No Era simplemente un diácono en las cosas materiales, sino en lo espiritual.

Pablo declaró que ella era *"una auxiliadora de muchos, y de mi mismo también"*.

La palabra griega *"auxiliadora"* significa *"un líder, de un rango o de una primera fila protector, una gobernante, un mayoral"*.

En 1º Timoteo 3:4, 5, 12, la misma palabra se traduce *"gobernar"*.

En 1º Tesalonicenses 5:12 es traducida *"por o sobre"* en la frase *"os presiden en el Señor."*

Evidentemente, Febe tenía un cuidado, o una vigilancia espiritual de no poca importancia en Cencrea.

De otro modo ¿Para qué habría recibido tales fervientes elogios para la Iglesia en Corinto?

Entonces observe lo que el apóstol dice acerca de Priscila - Romanos 16:3, 4.

Tenga en cuenta cómo ella ayudó a Apolos a la luz de Pentecostés - Hechos 18:24, 26.

"Llegó entonces a Efeso un judío llamado Apolos, natural de Alejandría, varón elocuente, poderoso en las Escrituras. Este había sido instruido en el camino del Señor; y siendo de espíritu fervoroso, hablaba y enseñaba diligentemente lo concerniente al Señor; aunque solamente conocía el bautismo de Juan. Y comenzó a hablar con denuedo en la sinagoga; pero cuando le oyeron Priscila y Aquila, le tomaron aparte y le expusieron más exactamente el camino de Dios."

Observe que Trifena, Trifosa, que trabajan en el Señor y a la amada Pérsida que ha trabajado mucho en el Señor - Romanos 16:12.

“Saludad a Trifena y a Trifosa, las cuales trabajan en el Señor. Saludad a la amada Pérsida, la cual ha trabajado mucho en el Señor”.

Tenga en cuenta, Asimismo, a María, Junia, y Julia.

Todas ellas tenían posiciones de responsabilidad en el Cuerpo de Cristo.

Son registradas aquí como estímulos, y alientos a las mujeres a lo largo de los siglos para rendir sus talentos y dones al Señor, para que él las pueda utilizar para su mayor gloria en el desarrollo del Evangelio

¡Qué lástima y vergüenza que los hombres hayan interpretado erróneamente las Escrituras, y así hayan puesto impedimentos a muchas mujeres capaces y espirituales y tenerlas como discapacitadas, quienes podrían haber sido de mayor servicio a Dios de lo que sus estorbadores lo han sido!

En muchos lugares, las mujeres son las agresoras, por ejemplo, la reunión de oración en Filipos - Hechos 16.

En muchos lugares hoy en día, no habría obra de gracia, sino fuese por la dedicación y el celo y la devoción de las hermanas en el Señor.

Algunas de las más capaces y más espirituales expositoras de la Palabra son mujeres.

Sin embargo, los hombres envidiosos intentan detenerlas.

Pero, si Dios es por estas obreras femeninas, ¿Quién puede ser en contra de ellas?

6-"Porque Adán fue formado primero, después Eva". 1º Timoteo 2: 13.

Esto es un tipo de Cristo y la Iglesia. El Hombre tiene un lugar más destacado, más prominente, porque representa a Cristo la Cabeza.

La mujer es llamada a asumir el lugar supeditado, como representación del cuerpo, que está sujeto a Cristo. Por lo tanto, en una Asamblea bien ordenada, las mujeres mantienen sus cabezas cubiertas (Señal de autoridad) en la adoración y el ministerio de la Palabra 1º Cor.11:3-16.

“Pero quiero que sepáis que Cristo es la cabeza de todo varón, y el varón es la cabeza de la mujer, y Dios la cabeza de Cristo. Todo varón que ora o profetiza con la cabeza cubierta, afrenta su cabeza. Pero toda mujer que ora o profetiza con la cabeza descubierta, afrenta su cabeza; porque lo mismo es que si se hubiese rapado. Porque si la mujer no se cubre, que se corte también el cabello; y si le es vergonzoso a la mujer cortarse el cabello o raparse, que se cubra. Porque el varón no debe cubrirse la cabeza, pues él es imagen y gloria de Dios; pero la mujer es gloria del varón. Porque el varón no procede de la mujer, sino la mujer del varón, y tampoco el varón fue creado por causa de la mujer, sino la mujer por causa del varón. Por lo cual la mujer debe tener señal de autoridad sobre su cabeza, por causa de los ángeles. Pero en el Señor, ni el varón es sin la mujer; ni la mujer sin el varón; porque así como la mujer procede del varón, también el varón nace de la mujer; pero todo procede de Dios. Juzgad vosotros mismos: ¿Es propio que la mujer ore a Dios sin cubrirse la cabeza? La naturaleza misma ¿no os enseña que al varón le es deshonoroso dejarse crecer el cabello? Por el contrario, a la mujer dejarse crecer el cabello le es honoroso; porque en lugar de velo le es dado el cabello. Con todo eso, si alguno quiere ser contencioso, nosotros no tenemos tal costumbre, ni las iglesias de Dios.”

Esto no es esclavitud, sino hermoso y sagrado orden.

Adán comió la fruta prohibida con los ojos abiertos. Él no fue engañado. Por lo tanto, él fue más responsable. En esto tipificó a Jesús, quien se identificó voluntariamente con nosotros en nuestra ruina y murió en nuestro lugar. Eva fue engañada, e incurrió en transgresión.

7° "No obstante se salvará en la procreación,(engendrando hijos) si ellos (marido y esposa) continúan en la fe y el amor y la santidad - con sobriedad." 1° Timoteo 2:15

Esto da a entender que la maternidad es peligrosa, ya que el pecado ha entrado en la raza, pero para aquellos cuyos pecados son perdonados hay una promesa de seguridad, si la pareja (Esposos) cree a Dios, si se aman unos a otros, y viven según el Espíritu y no según la carne.

Significa mucho para el marido y la esposa de "*caminar en novedad de vida*", como miembros de la nueva creación y como resucitados de entre los muertos. La experiencia de Raquel fue una excepción a la regla de entre las mujeres santas de Dios - Génesis 35:16-19. La razón no es expresada.

"Después partieron de Bet-el; y había aún como media legua de tierra para llegar a Efrata, cuando dio a luz Raquel, y hubo trabajo en su parto. Y aconteció, como había trabajo en su parto, que le dijo la partera: No temas, que también tendrás este hijo. Y aconteció que al salirse el alma (pues murió), llamó su nombre Benoni; mas su padre lo llamó Benjamín. Así murió Raquel, y fue sepultada en el camino de Efrata, la cual es Belén".

CAPÍTULO TRES

1° Timoteo 3:1 *"Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea"*

"Este es un dicho verdadero: si un hombre desea el oficio de obispo, buena obra desea"

-Versión KJ traducida

Este capítulo trata acerca de:

A) Los obispos, B) Los diáconos y sus esposas, y C) Cierra con "*el misterio de la piedad.*"

A) La palabra griega traducida "*oficio de un obispo*" es "*episkopes*", que significa "*mayorazgo u obispado*".

De este responsable oficio, Judas cayó por transgresión – Hechos 1:20, 25.

Obispado y apostolado, eran algo similares en su ámbito o esfera de aplicación, salvo que el primero (Obispado) tenía una aplicación más local que el segundo (apostolado)

"Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente, y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé Verso 7 Porque es necesario que el obispo sea irreprensible, como administrador de Dios; no soberbio, no iracundo, no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas"

En Tito 1:5, 7 se observa que un obispo era también un anciano.

El oficio del apóstol era diferente de los dos (del anciano y el obispo) en esto: que se refería principalmente a aquellos discípulos a quienes fue encomendado al principio, los oráculos de la nueva dispensación.

Los doce apóstoles eran los "*apóstoles del Cordero*" - Apocalipsis 21:14.

"Y el muro de la ciudad tenía doce cimientos, y sobre ellos los doce nombres de los doce apóstoles del Cordero.

Los nombres de los doce apóstoles del reino son: Simón Pedro, Andrés su hermano, Jacob el hijo de Zebedeo y Juan su hermano, Felipe. Bartolomé,

Tomás, Mateo el publicano, Jacobo hijo de Alfeo, Simón el cananista, Lebeo que tiene por sobrenombre Tadeo, Judas Iscariote, el que traicionó a Jesús.

Hubo siete apóstoles de la Iglesia "- Hechos 14:14; 1º Cor. 4:6, 9; 2º Cor. 8:23; Fil. 2:25; 1º Tes. 1:1, 2:6.

Hechos 14:14 *"Cuando lo oyeron los apóstoles Bernabé y Pablo, rasgaron sus ropas, y se lanzaron entre la multitud, dando voces"*

1º Cor. 4:6, *"Pero esto, hermanos, lo he presentado como ejemplo en mí y en Apolos por amor de vosotros, para que en nosotros aprendáis a no pensar más de lo que está escrito, no sea que por causa de uno, os envanezcáis unos contra otros. Porque ¿quién te distingue? ¿O qué tienes que no hayas recibido? Y si lo recibiste, ¿por qué te glorías como si no lo hubieras recibido? Ya estáis saciados, ya estáis ricos, sin nosotros reináis. ¡Y ojalá reinaseis, para que nosotros reinásemos también juntamente con vosotros! Verso 9 Porque según pienso, Dios nos ha exhibido a nosotros los apóstoles como postreros, como a sentenciados a muerte; pues hemos llegado a ser espectáculo al mundo, a los ángeles y a los hombres"*

2º Cor. 8:23 *"En cuanto a Tito, es mi compañero y colaborador para con vosotros; y en cuanto a nuestros hermanos, son mensajeros de las iglesias, y gloria de Cristo"*.

Fil. 2:25 *"Mas tuve por necesario enviaros a Epafrodito, mi hermano y colaborador y compañero de milicia, vuestro mensajero, y ministrador de mis necesidades"*

1º Tes. 1:1, 2:6 *"Pablo, Silvano y Timoteo, a la iglesia de los tesalonicenses en Dios Padre y en el Señor Jesucristo: Gracia y paz sean a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo. Ni buscamos gloria de los hombres; ni de vosotros, ni de otros, aunque podíamos seros carga como apóstoles de Cristo"*

Los nombres de los siete apóstoles de la Iglesia son: Pablo, Bernabé, Apolos, Tito, Epafrodito, Silas (Silvano) y Timoteo

La palabra "mensajero" en 2º Cor. 8:23 y en Fil. 2:25 debe ser "apóstol".

Pablo fue el apóstol mayor o principal de la Iglesia.

Por extraño que pueda parecer, el texto original traducido como "*visita o visitación*" en Lucas 19:44 y 1º Pedro 2:12 es "obispado" ("*episkopes*").

"*vishopruck*" relación a apóstoles Significado "cuidador" -(superintendente) vigilando por ella, 1º Ped.5:2.

Debido a que Jerusalén será la capital del mundo desde el principio del reinado Milenial de Jesús, ella será la ciudad de la "supervisión" o examinadora de la que fluirán Bendiciones divinas a los gentiles que a su vez traerán su gloria a Jerusalén - Isaías 60:3, 11 y 66:12, 19.

Isaías 60:3 *"Y andarán las naciones a tu luz, y los reyes al resplandor de tu nacimiento". Verso 11 "Tus puertas estarán de continuo abiertas; no se cerrarán de día ni de noche, para que a ti sean traídas las riquezas de las naciones, y conducidos a ti sus reyes"*.

Isaías 66:12 *"Porque así dice Jehová: He aquí que yo extiendo sobre ella paz como un río, y la gloria de las naciones como torrente que se desborda; y mamaréis, y en los brazos seréis traídos, y sobre las rodillas seréis mimados"*.

Isaías 66:19 “Y pondré entre ellos señal, y enviaré de los escapados de ellos a las naciones, a Tarsis, a Fut y Lud que disparan arco, a Tubal y a Javán, a las costas lejanas que no oyeron de mí, ni vieron mi gloria; y publicarán mi gloria entre las naciones.”

Sin embargo, la Jerusalén celestial disfrutará y gozará el supremo obispado, siendo La esposa glorificada e Iglesia o Cuerpo de Cristo - Apocalipsis 21:24-26.

“Y las naciones que hubieren sido salvas andarán a la luz de ella; y los reyes de la tierra traerán su gloria y honor a ella. Sus puertas nunca serán cerradas de día, pues allí no habrá noche. Y llevarán la gloria y la honra de las naciones a ella”.

¿Desea alguien abrigar un deseo de ser obispo, o anciano?

Las palabras de Pablo aquí indican que puede. Sin embargo, este oficio no es un asunto pequeño, o un tema ordinario.

Pablo lo llama una *"obra"*.

Esto concuerda con las palabras de Jesús, *"orad por lo tanto al Señor de la cosecha que envíe trabajadores a Su cosecha"* -Mt.9:38.

"Rogad, pues, al Dueño de la mies, que envíe obreros a su mies" -

Versión traducida

Muchas personas imaginan que el ministerio del Evangelio es un complemento fácil en la que nada hay que hacer sino leer la Biblia, y hablar desde un púlpito un par de veces a la semana, y visitar a los fieles, y disfrutar gozando de comidas ricas y abundantes mientras tanto.

Pero el Señor lo llamó *"la cosecha, o las mies"*, que implica trabajo, penurias, calor y gran cansancio.

Un verdadero obispo no puede elegir su campo.

Debe aceptar aquella a la que *"el Señor de la mies"* le nombra, o le designa.

A veces, los ministros toman sus propios deseos carnales, como el llamado de Dios a un lugar determinado. Eluden el deber, y reducen el tamaño del trabajo y las molestias o incomodidades, por huir.

1º Timoteo 3:1 *"Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea"*

"Este es un dicho verdadero: si un hombre desea el oficio de obispo, buena obra desea"

–Versión KJ traducida

La primera palabra para *"deseo"*, en 1º Timoteo 3:1, significa *"estirar o extenderse hacia adelante a/, o para"*, pero la segunda palabra *"deseo"*, significa *"poner el corazón en él."*

DIECISÉIS CALIFICACIONES

1º Timoteo 3:2-3 *"Pero es necesario que el obispo sea irreprochable, marido de una sola mujer; sobrio, prudente, decoroso, hospedador, apto para enseñar; no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino amable, apacible, no avaro"*

¿Quién es capaz de responder a los dieciséis puntos de aptitud para tal cargo tan solemne? Nuestra suficiencia debe ser de Dios – 2º Corintios 3:5.

1-El título primero, o la primera calificación nombrada es, "sin mácula, irreprochable" o "irreprochable conducta"

El último es un buen gobierno interno, o gobernación interna.

Uno es considerado libre de culpa, o sin mácula –irreprochable- si cumple con todos los otros quince.

2-La frase, "marido de una mujer."

No quiere decir que el tal deba estar casado, pero, si es casado, no debe ser polígamo. Una esposa es suficiente para cualquier hombre, y sobre todo para un ministro del Evangelio.

3-"Sobrio"/ "Vigilante", /"alerta o despierto".

Este es el significado de control (vigilancia) de la palabra "obispo" o "supervisor-mayoral"

Él no debe ver las faltas de la gente, o ser receloso sospechando, sino que él debe proteger a su rebaño de las malas doctrinas, y Velar por las oportunidades para hacer el bien.

4-Prudente No es morbosos,(No inclinado a acontecimientos desagradables) ni afectadamente piadoso, al borde del mal humor y justicia propia, sino serio, plausible, teniendo y llevando un sentido de responsabilidad, recordando que él es el siervo de Dios y debe mantener la dignidad y el honor de su oficio.

5-"Decoroso"/ Respetable/"De buen comportamiento" o "de Buena conducta o Prudente".

Estas cualidades se superponen unas a otras entre si y se explican unas a otras. Un obispo o un anciano no puede coquetear con el otro sexo, ni comportarse impropio en ninguna manera. Él debe ser un ejemplo de buena conducta - 4:12.

6-"Teniendo en cuenta la hospitalidad." o "Dado a la hospitalidad"

Si no tiene cama de repuesto, o disponible, al menos, que exprese su pesar, y estar dispuesto a compartir sus escasas disposiciones con el otro.

7-"Apto para enseñar".

Este es el séptimo punto del primer grupo de eficaces aptitudes.

Es un punto muy importante, que la mayoría de los predicadores la padecen. Ellos pueden entretener con halagos, y simulada amenidad y simpatía, y afectadas expresiones faciales, y movimientos de reverencia, pero son ignorantes del bosquejo y la brújula de Dios, de tal manera que no pueden enseñar a los ignorantes. ¡Qué farsa! ¡Qué imitación burlesca!

¡Cómo la dignidad del púlpito se tira hacia abajo, o es abatida a la altura de conferencias y plataforma política! ¡Qué ridícula representación de Cristo, cuán diferente de él e indigno de él.

8- "No dado al vino"/ "Sobrio", literalmente "libre de vino".

Literalmente, significando "no borracho con vino, ni pendenciero sobre la copa de vino". ¡No! Nuestra única intoxicación (si cabe el término) sólo debe ser la plenitud del Espíritu Santo.

9-"No heridor Sino afable, amable"

Es decir, que "no es un golpeador, agresivo, belicoso, o pendenciero".

10-"No pendenciero" o "No alborotador", o "No contencioso":

Que No es discutible.

11- "Apacible": Reposado, sereno, pacífico"

12-"No codicioso"

O que Él no es amante del dinero. "El amor al dinero es la raíz de todo mal", Por lo tanto, estas muchas precauciones y advertencias al respecto son concernientes a él. Satanás no tiene más sutil trampa para los ministros que el dinero. El dinero ha ligado atando las lenguas de muchos de ellos, y

despojado privándolos de poder espiritual. Induce a muchos a retener la mayor parte de la Verdad.

Gobierno De La Casa

13-"Que gobierne bien su propia casa, teniendo sus hijos en sujeción con toda sobriedad- honestidad " – 1º Timoteo 3:4.

Obsérvese que casi lo mismo es dicho sobre este tema, como acerca de los otros quince, porque es muy vital.

Estudie la cuestión del v.5.

"(pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?)"

En verdad, De hecho, la familia es una de las figuras significativamente importantes de la Iglesia. Considere Ef.6: 1-4, y 1º Juan .2:12-14.

Ef.6: 1-4 *"Hijos, obedeced en el Señor a vuestros padres, porque esto es justo. Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra. Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en disciplina y amonestación del Señor"*.

Y 1º Juan .2:12-14." *Os escribo a vosotros, hijitos, porque vuestros pecados os han sido perdonados por su nombre. Os escribo a vosotros, padres, porque conocéis al que es desde el principio. Os escribo a vosotros, jóvenes, porque habéis vencido al maligno. Os escribo a vosotros, hijitos, porque habéis conocido al Padre. Os he escrito a vosotros, padres, porque habéis conocido al que es desde el principio. Os he escrito a vosotros, jóvenes, porque sois fuertes, y la palabra de Dios permanece en vosotros, y habéis vencido al maligno."*

El pueblo de Dios es una gran familia de varios grados de experiencia.

Examinemos minuciosamente el oficio de obispo.

La palabra "*obispo*" significa literalmente "*mirar con cuidado, sobre o tras con autoridad gubernamental*".

La palabra traducida "*gobierne*" (vs.4, 5,12) significa "*conducir o guiar como un protector de primera fila, que va en la fila al frente*".

Es traducida "*auxiliador/a*" en Romanos 16:2, lo cual dio a Febe un lugar muy honrado. De hecho, ella está allí calificada "*un servidor (diácono) de la Iglesia*". Esta misma palabra se traduce "*más o sobre*" ("*presiden*", Versión Valera) en 1º Tesalonicenses 5:12, y se refiere a los obispos, o ancianos o diáconos.

1º Timoteo 3:5 (pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?):

La frase "cuidar" o "tener cuidado" significan "gestionar, encargarse" - 1º Timoteo 3:5.

De este modo, aprendemos en este capítulo, que un obispo real o verdadero supervisa, examina, dirige o gestiona, guía, gobierna, y protege a su rebaño con un espíritu de mansedumbre.

Aquí comparamos el consejo de Pedro a los ancianos – 1º Pedro 5:1-3.

Es muy interesante e instructivo.

"Ruego a los ancianos que están entre vosotros, yo anciano también con ellos, y testigo de los padecimientos de Cristo, que soy también participante de la gloria que será revelada: Apacentad la grey de Dios que está entre vosotros, cuidando de ella, no por fuerza, sino voluntariamente; no por ganancia deshonesta, sino con ánimo

pronto; no como teniendo señorío sobre los que están a vuestro cuidado, sino siendo ejemplos de la grey."

También, vea las palabras de Pablo en Hebreos 13:7, 17, 24.

"Acordaos de vuestros pastores, que os hablaron la palabra de Dios; considerad cuál haya sido el resultado de su conducta, e imitad su fe".

Verso 17 *"Obedeced a vuestros pastores, y sujetaos a ellos; porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta; para que lo hagan con alegría, y no quejándose, porque esto no os es provechoso."*

Verso 24 *"Saludad a todos vuestros pastores, y a todos los santos. Los de Italia os saludan"*.

Un verdadero ministro del Evangelio ejercita todas estas medias docenas de artículos en su propia casa. (Supervisa, examina, dirige o gestiona, guía, gobierna, y protege)

Allí es el lugar para aprender y practicar acerca de ellos.

Si no lo hace - si es relajado, laxo, desproporcionado, o desequilibrado en el gobierno o en el estado de su casa - ¿como cuidará de la Iglesia de Dios? Esta es la pregunta significativa del apóstol.

Si algún hermano o hermana está fallando, o teniendo serias y graves dificultades en pastorear un rebaño...

¡Considere bien estas escriturales calificaciones!

Compruébelo por la Palabra escrita y localice el problema. "Para todos los efectos, hay una causa".

14-"No un neófito, no sea que levantado con orgullo caiga en la condenación del diablo" - 1º Timoteo 3:6.

Un neófito es un novato, una nueva plantación, un nuevo converso.

Se compone de "neos", "jóvenes, juvenil", y "phuo", "engendrar, dar a luz, hacer crecer".

15-La exhortación: "No impongas las manos con ligereza o de repente en nadie", hace hincapié en esta - 1º Timoteo 5:22.

Los santos necesitan ser probados antes de que tengan un honor conferido sobre ellos.

La ordenación prematura al obispado, oficio de ancianos, o diaconado hace mal al individuo y a la grey de Cristo.

La condenación del diablo se encuentra en Isaías 14:12-14 – la ambición de ser como el Altísimo.

"¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las naciones. Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte; sobre las alturas de las nubes subiré, y seré semejante al Altísimo."

Por último, el obispo verdadero –

16-"Debe tener un buen informe o reporte de los que están fuera" - 1º Timoteo 3:7.

Esto no es un pequeño examen, de poca consideración.

Su conducta ante el mundo, y sus relaciones de negocios con los hombres, debe estar por encima de la crítica.

Él es la Biblia más conspicua del mundo. Estos Juzgan a su rebaño y a su Dios por su vida, y conducta.

¡Qué parodia, Qué imitación burlesca de la causa, cuando los impíos se ven obligados a decir: "Tal persona es deshonesto, le gusta el todopoderoso dólar, le gusta la diversión y está velando por un buen momento."!

Estas son las trampas de Satanás, y, si él ha cedido rindiéndose, esto traerá reproche sobre él y su pueblo.

Un fiel ministro constriñe (obliga por amor) a todos los hombres por su posición vertical (no se subyuga a nadie sino al Señor, por amor a la verdad) y andar de respeto.

Su congregación está satisfecha de él, y él tiene influencia sobre la gente.

B) El Oficio de Los Diáconos

"Los diáconos asimismo deben ser honestos, sobrios, sin doblez, no dados a mucho vino, no codicioso del vil metal o de sucia ganancia "- 3:8.

Las calificaciones de los diáconos son muy parecidas a los de los obispos, Lo cual no es necesario insistir sobre ellos.

Esto demuestra la estrecha relación de los dos oficios.

La frase, "*no dado a mucho vino,*" significa no beber en exceso.

"oínou" la palabra griega utilizada para "*vino*", fue utilizado tanto para el jugo puro de la uva como para el jugo fermentado, por lo que no es equivoco beberlo no fermentado, como comida.

Comparar 5:23.

"Ya no bebas agua, sino usa de un poco de vino por causa de tu estómago y de tus frecuentes enfermedades".

Todo lo que se requiere de los obispos también es requerido de los diáconos, y viceversa.

Los Diáconos difieren de los obispos sobre todo y principalmente en esto, que no tienen la autoridad que se les es dado a los obispos.

Ellos no poseen mayorazgo.

Ellos Sirven, o ministran la Palabra, en el marco general de supervisión de los obispos.

En 2º Corintios tres, la palabra se encuentra una docena de veces, lo que indica su significado y uso en general, en las epístolas.

Observe especialmente 2º Corintios 3:6 - "*quien también nos hizo ministros suficientes o competentes (diáconos) del Nuevo Testamento, no de la letra (la ley), sino del Espíritu: porque la letra (la ley) mata, pero el Espíritu da vida o vivifica*"

Las palabras "*ministro*" y "*ministerio, o ministración*" en este capítulo son "*diácono*" en el griego, y hacen referencia a completos servicios espirituales.

La palabra griega "diakonos" se produce cerca de noventa veces en el Nuevo Testamento, se traduce "*diácono*" sólo en cinco ocasiones, es decir, en Filipenses 1:1 y en el capítulo de nuestra lección.

Que significa "*servir*", o "*ministrar a*".

En los Evangelios, (diacono) se utiliza para expresar a la vez servicio material como espiritual, pero en los Hechos y las Epístolas, expresa el servicio espiritual, casi exclusivamente, alrededor de cincuenta veces.

Es traducida "siervo", solamente una vez en las epístolas, es a saber en Romanos 16:1. Febe es llamada un "servidor (diácono) de la Iglesia".

"Diakonos" o "diaconía" se traduce "ministro", "ministerio", "ministrando", o "ministración", unas cincuenta veces.

Cristo es llamado un diácono, en Romanos 15:8;

También, los apóstoles, en 1º Corintios 4:1 y 2º Corintios 3:6.

La autoridad de Cristo, de Pablo y de otros mayores no fue como diáconos, sino como apóstoles u obispos.

Como diáconos, los apóstoles fueron siervos o ministros de Dios y de Cristo.

El título común de "ministro" hoy día, dado a un predicador del Evangelio, se deriva de la diaconía de Cristo y de sus sucesores.

Somos ministros o siervos de Cristo, para dispensar toda la esfera de las bendiciones espirituales a la humanidad.

ANGELES DE LAS IGLESIAS

Sin duda, la simplicidad introducida a través de Pablo y Bernabé (Hechos 13:1-4) es el orden de Dios, hoy.

"Había entonces en la iglesia que estaba en Antioquía, profetas y maestros: Bernabé, Simón el que se llamaba Níger, Lucio de Cirene, Manaén el que se había criado junto con Herodes el tetrarca, y Saulo. Ministrando éstos al Señor, y ayunando, dijo el Espíritu Santo: Apartadme a Bernabé y a Saulo para la obra a que los he llamado. Entonces, habiendo ayunado y orado, les impusieron las manos y los despidieron. Ellos, entonces, enviados por el Espíritu Santo, descendieron a Seleucia, y de allí navegaron a Chipre."

Estudie las siete cartas del Apocalipsis a las siete iglesias.

Observe que no son mencionadas como una, sino como siete.

Esta es profética de las divisiones de la cristiandad en el presente tiempo, y también es un símbolo de la séptupla perfección de la Iglesia.

Las exhortaciones a los vencedores y las promesas de premios y recompensas están dirigidas a las personas. "El que tiene oído, que oiga."

Cada carta es hablada o dirigida "al ángel de la iglesia", de cuyo estado espiritual está y es especialmente responsable.

El ángel de la iglesia es reconocido debajo "de la cabeza"-, o como pastor de tal lugar, y representa a Cristo como "la luz del mundo".

El título de "ángel" significa "mensajero", derivado de la palabra griega "Aggelos".

El verbo "aggello", de la que el nombre deriva, se traduce "predicar" o "predicar el Evangelio" treinta y cinco veces en el Nuevo Testamento.

Por lo tanto, los apóstoles fueron también los evangelistas o mensajeros de las buenas nuevas.

Inconscientemente, los santos llaman a los Ministros "mensajeros" en estos últimos días de cierre.

Así, hablan en armonía con los mensajes de los últimos días (Apocalipsis 2 y 3), sin pensar en ello.

Esto lo descubrimos en un encuentro en el campo hace varios años atrás.

El Señor trata con cada congregación a través de su líder, pastor o mensajero, independientemente de otros líderes y congregaciones.

No hay Escritura ni lógica para ningún grupo de hombres en un pueblo que ejerza jurisdicción sobre una asamblea en otro pueblo o comunidad. Otros pueden instruir, asesorar y advertir, pero no tienen derecho a decidir. Felices y prósperos son los ministros y santos cuyos ojos están siendo abiertos a sus libertades y riquezas en Cristo.

APTITUD DE LA MUJER

"Al igual deben sus esposas ser sobrias, no calumniadoras, templadas, fieles en todas las cosas" - 3:11.

Las calificaciones de la esposa de un obispo no pueden ser inferiores, en cuanto a carácter, que las del obispo mismo, pero aquí se hace hincapié en cuatro puntos en particular.

Sobre los temas, "*sobrias*" y "*templadas*", véanse las observaciones anteriores.

La palabra "*calumniadora*" significa "*un diablo, un demonio*".

Jesús llamó a Judas Iscariote un demonio.

La palabra original "*diabulos*", significa "*lanzarse, o arrojarse sobre*" o "*a través*", de donde esta significa "*un calumniador*", "*un acusador falso*".

"Ho diabulos" que significa "*el calumniador*", "*el diablo*".

¿Tiene necesidad la esposa de un ministro de tal exhortación?

El Espíritu Santo sabía de antemano lo amargo y destructivo que pueden ser algunas lenguas...

Ninguna dulzura puede compararse con la lengua de una mujer, pero, también, ninguna lengua puede ser más calumniosa y ruinosa que el de una mujer... Ella puede echar abajo, el trabajo de su marido demoliéndolo más rápido de lo que él lo edifica. "*Eva fue ordenada para ser una ayuda idónea para él (Adán)*".

Este sigue siendo su primer y más alto llamamiento.

Ella no debe ser una ayuda para consumir, o para ayudar a la derrota, sino una ayuda adecuada para el hombre.

La mayoría de las mujeres tienen en su poder el hacer de sus maridos, caballeros cristianos.

La mujer es un tipo de la compañía esposa.

En efecto, tales santos constituyen la Esposa de Cristo, y se convierten en sus más eficientes ayudantes en el cumplimiento de su propósito sublime, en esta edad y para los siglos venideros.

¿Es accidental, que Pablo deba hacer referencia a Febe y Priscila y otras mujeres que eran "*ayudantes*" o "*colaboradoras*" en el Evangelio - Romanos 16:2, 3 y Fil. 4:3?

Que cada esposa de todo ministro se esfuerce por ser escrituralmente de gran ayuda, haciendo de sí misma ser indispensable para él, y que ésta ayuda no frene o acabe con los dones y capacidades o habilidades de su esposo.

"Porque los que han utilizado el oficio de diácono bien compran para sí mismos un buen grado", o un paso, o una fila - 1º Timoteo 3:13. Versión traducida

"Porque los que ejerzan bien el diaconado, ganan para sí un grado honroso, y mucha confianza en la fe que es en Cristo Jesús" VR.

De este modo, Ellos así califican y se benefician para una posición más responsable. Adquieren "*gran audacia o valentía en la fe*", por el que se amplía su utilidad.

Los diáconos pueden llegar a ser ancianos, u obispos.

"Regalo (*don*) de hombre le hace lugar" - Proverbios 18:16.

"La dádiva del hombre le ensancha el camino Y le lleva delante de los grandes" VR.

Timoteo estaba con la asamblea en Efeso. 1º Timoteo 1:3 indica que Pablo había estado en Filipos, y ahora, posiblemente cuando escribió esta carta se hallaba en Corinto. Esperaba pronto estar en Efeso. Pero, si él se tardara mucho tiempo, estas instrucciones mostrarían a su hijo en el Señor, cómo llevar a cabo el conducirse entre el pueblo de Dios para ser para ellos la mas grande bendición posible.

La Iglesia o "la congregación de Dios, el pueblo de Dios" en esta época, es el pilar, fundamento o la base de la Verdad.

¡Que declaración solemne! Dios ha depositado soberanamente su verdad con su pueblo.

Esto recae sobre ellos y ellos la sostienen y exhiben.

El Dios viviente es puesto en exposición y sustentando a través de un conocimiento práctico y apropiación de su palabra por los santos.

¡Cuan importante, por lo tanto, es que vivamos por el poder del Espíritu Santo y en armonía con las Escrituras!

C) Cierra con "el misterio de la piedad."

La Siguiete es una declaración interesante y completa

"Y sin controversia grande es el misterio de la piedad: Dios fue manifestado en carne, justificado en el Espíritu, visto de los ángeles, predicado a los gentiles, creído en el mundo, recibido arriba en gloria "- 1º Timoteo 3:16.

Este versículo merece especial atención.

Es significativo que venga inmediatamente después de la instrucción dada a los ancianos y diáconos, y es seguido por un anuncio de apostasía.

Vimos antes que la piedad se menciona nueve veces en esta epístola, tres veces antes y cinco veces después de este versículo.

Parece ser el tema de la epístola.

Los tratos o relaciones de Dios con la humanidad son un misterio para la mente natural, porque son espirituales.

Sólo la mente espiritual, la mente que ha sido hecha nueva por el Evangelio y por la instrucción del Espíritu Santo, puede entender las cosas de Dios.

Seis hechos importantes y significativos se agrupan en torno a los hechos y comprenden la misteriosa verdad de la piedad:

1-" Dios fue manifestado en carne."

Esto se refiere principalmente a Jesús. "La Palabra fue hecha carne, y habitó entre nosotros" - Juan 1:14.

"Dios estaba en Cristo reconciliando consigo mismo al mundo "- 2º Cor. 5:19.

Aquí está el hecho fundamental del misterio - el Justo, el Santo, el Hijo de Dios, murió por los injustos, el profano, el impío.

¡Gran amor de Dios y gracia maravillosa es ilustrada en dar a su Hijo a morir por los impíos! El Creador de todas las cosas tabernaculó temporalmente en un cuerpo humano, y fue visto en movimiento entre los hombres.

La sabiduría divina y el poder fueron exhibidos por su vida diaria. Dios se manifiesta también en semejanza de carne pecaminosa, lo que aumenta el misterio de la piedad, porque en él no hubo pecado.

A través de la redención que hizo Jesús, él ha hecho al hombre pecador una habitación para Jehová y deposita, en el pecador que cree, su propia vida santa, y luego el Espíritu Santo se mueve y toma el control.

Aunque el pecado todavía se encuentra en la carne, tal como fue la experiencia del apóstol Pablo, pero él no se considera así mismo identificado con la vieja creación, clamó por liberación para ser librado del cuerpo de muerte (Romanos 7:17-25 y 8:3), sin embargo, Dios vive o mora y anda en los que creen (los que aceptaron a Cristo por fe).

"*El pecado en la carne*" fue condenado por la muerte de Cristo, y es conquistada por Su Presencia residente (morada).

A pesar de que no es quitado ("*El pecado en la carne*" no es removido) hasta que tengamos un cuerpo glorificado, sin embargo la piedad es puesta en la exposición en quienes se entregan a Dios. Él está tabernáculando y operando en carne humana de hoy, como verdadera y potentemente lo hizo en su amado Hijo Jesús.

De hecho, sus muchos hijos son su Biblia andante entre los hombres.

2. "Justificado en Espíritu".

Esto se refiere primeramente a Jesús. "*El que murió ha sido justificado del pecado*" (Romanos 6:7 griego) a la que Él murió en nuestro nombre.

Jesús fue justificado en espíritu cuando pasó con Su espíritu y predicó a los espíritus en la prisión anunciándoles que la redención que esperaban ya se había logrado – 1º Pedro 3:18-20. Entonces su espíritu volvió al cuerpo y fue resucitado de la tumba, en prueba de su eterna filiación (calidad de Hijo) y de su justificación.

Fue entregado en la cruz por nuestros pecados y resucitado para nuestra justificación -- Romanos 4:25.

Ahora, cuando un pecador acepta su muerte y resurrección en su nombre, a su favor, Dios le hace libre de sus pecados y también lo justifica en espíritu.

Su cuerpo es contado muerto a causa del pecado en él (Romanos 6:11 y 8:10, 11),

(CST-IBS) "*De igual modo, consideraos vosotros muertos respecto a la vieja naturaleza pecadora, y vivos para Dios gracias a la obra llevada a cabo por Cristo Jesús Señor nuestro*".

(RV60) "*Pero si Cristo está en vosotros, el cuerpo en verdad está muerto a causa del pecado, mas el espíritu vive a causa de la justicia, Y si el Espíritu de aquel que levantó de los muertos a Jesús mora en vosotros, el que levantó de los muertos a Cristo Jesús vivificará también vuestros cuerpos mortales por su Espíritu que mora en vosotros*".

De modo que la vida divina pueda operar en lugar del pecado. En la resurrección o la traslación, el cuerpo también entrará en la plena posesión de los derechos de la Redención- Romanos 8:23.

Vamos a estar justificados en el cuerpo, así como en espíritu.

En cuanto al cuerpo, ahora estamos salvados por esperanza, que es sólo un anticipo de la vida de resurrección por el poder vivificante del Espíritu Santo en la sanidad física por la fe.

3. "Visto de los ángeles."

Los Mensajeros celestiales vieron a Jesús levantarse de la tumba, y anunciaron su ausencia. También lo vieron subir a lo alto cuarenta días más tarde - Hechos 1:11.

“Los cuales también les dijeron: Varones galileos, ¿por qué estáis mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido tomado de vosotros al cielo, así vendrá como le habéis visto ir al cielo”.

Así pues, la piedad fue vista por los ángeles.

Jacob tuvo un sueño en el que vio una escalera que llegaba extendiéndose desde el cielo a la tierra y a los ángeles subiendo y bajando sobre ella.

Jesús es la escalera.

Tenga en cuenta el antitipo de ese sueño, en Juan 1:51.

“Y le dijo: De cierto, de cierto os digo: De aquí adelante veréis el cielo abierto, y a los ángeles de Dios que suben y descienden sobre el Hijo del Hombre”.

Así pues, la piedad es vista en los santos por ángeles, porque estos ángeles, que ascienden y descienden sobre el Hijo del Hombre, son creyentes.

Las huestes celestiales, que se alegraron con el nacimiento de Jesús, se regocijarán de los frutos de la redención -Apoc. 5:11, 12 y Hebreos 1:6 versión revisada.

Apoc. 5:11, 12 *“Y miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor del trono, y de los seres vivientes, y de los ancianos; y su número era millones de millones, que decían a gran voz: El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el poder, las riquezas, la sabiduría, la fortaleza, la honra, la gloria y la alabanza”.*

Hebreos 1:6 *“Y otra vez, cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice: Adórenle todos los ángeles de Dios”.*

Así, la piedad en la tierra es testigo y es gozada en exceso por los ángeles.

4. "Predicado a los gentiles".

En primer lugar, la piedad por medio de Cristo fue proclamada a los Judíos, luego, por ellos proclamada a los gentiles.

Pablo mismo fue el ministro especial de Dios a las naciones.

Visitó Asia, Macedonia, Asia Menor y Roma con el Evangelio. El mundo habitado ha escuchado el Evangelio en su día - Col. 1:6.

“Que ha llegado hasta vosotros, así como a todo el mundo, y lleva fruto y crece también en vosotros, desde el día que oísteis y conocisteis la gracia de Dios en verdad”.

El misterio fue narrado en el poder del Espíritu Santo.

Asimismo, por completo a través de esta era de la Iglesia, Jehová ha elegido a hombres y mujeres y los ungió para publicar la Verdad que hace hombres libres del pecado y la idolatría.

La predicación de la piedad es eficaz, como el punto siguiente lo prueba.

5. "Creído en el mundo".

El misterio se ha demostrado. Los paganos fueron cambiados por el Evangelio, que quitaron la idolatría y todas sus malas costumbres y vivieron como Dios quiso en el mundo.

Esto ha continuado hasta la actualidad. La gente ve a Cristo en los que creen. Su vida santa se reproduce en ellos, y Él camina y habla en ellos.

Este es realmente en verdad un gran secreto (misterio).

Su imagen se refleja en sus rostros. Su voz se escucha y se oye en la conversación de ellos.

La sabiduría, el poder y el amor de Dios están en exhibición en los santos, para que los pecadores no tengan excusa.

Cristo está en la tierra en Su Cuerpo místico: "la Iglesia", por el poder del Espíritu Santo.

Él No vino en 1914, como algunos enseñaron.

El vino hace mas de mil novecientos años atrás en forma física (en la actualidad por más de 2000 años)

Trajo plena y eterna salvación para nosotros por su muerte y resurrección, ascendió a lo alto, y envió al Espíritu Santo para reproducir su vida santa, perfecta en todos los que creen en él.

Su regreso en glorificada forma física está próximo.

6. "Recibido arriba en gloria."

Mientras Jesús verdaderamente ascendió a lo alto y fue recibido allí, el valor real de esta declaración es que el Cristo místico debe ser recibido también, como se indica por el orden o la disposición de estos seis puntos, su ascensión se señala en el punto tres - "*visto de los ángeles.*"

El Espíritu Santo vino de acuerdo a las últimas palabras de nuestro Señor – "*no muchos días desde aquí*" - y constituyó a todos los creyentes en un solo Cuerpo. ¡Sí! la cabeza de la Iglesia está en el cielo.

El autor y La vida de piedad están en lo alto.

El poder de la piedad está aquí, en la persona del Espíritu Santo.

Donde la cabeza esta, allí debe estar también el cuerpo.

La gloria final de la piedad es que debe culminar en la gloria celestial.

La resurrección de Cristo fue sólo el primer fruto (las primicias) de los que durmieron, y su Ascensión fue también las primicias de los que serán llevados al cielo.

Jesús dijo: "*Vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis*" - Juan 14:3.

¡Gloria y alabanzas Dios!, la consumación y el punto culminante de la piedad está cerca.

Estamos esperando todos los días para escuchar el llamado de trompeta a casa. "*Porque el Señor mismo descenderá del cielo con una nota (de comandos), con voz de arcángel y con trompeta de Dios, y los muertos en Cristo resucitarán primero: Luego nosotros (los seres vivos), que estamos vivos y quedamos, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes (de salvos) para recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor. Por tanto confortaos unos a otros con estas palabras*" - 1º Tesalonicenses 4:16-18.

La gloria de coronación de la piedad es esta - Una compañía especial de santos, probados y entrenados, sometidos subyugados con desilusiones, y maduros por el sufrimiento, que aprendan a reinar en esta vida a través de la abundancia de la gracia, reinarán con Cristo, como Reina de los siglos.

Juan vio en visión a esta compañía de elección no sólo alrededor del trono (Apocalipsis 4), sino en el trono, cayendo al suelo y adorando al Señor.

Este es el punto culminante del misterio.

Este es el último punto, o punto final del plan de la redención, la culminación de "*las riquezas de su gracia*" - Ef. 1-7.

El Esposo celestial debe tener su "Amada" con Él -- El Salmo 22:20 y Cantar de los Cantares 6:9.

Salmo 22:20 *"Libra de la espada mi alma; Del poder del perro mi única"*.

Cantar de los Cantares 6:9. *"Mas una es la paloma mía, la perfecta mía; Es la única de su madre, La escogida de la que la dio a luz. La vieron las doncellas, y la llamaron bienaventurada; Las reinas y las concubinas, y la alabaron"*.

Amado, ¿Estás confiando en el Señor para lo mejor?

CAPITULO CUATRO

Este capítulo se divide en dos grandes porciones:

A) Las condiciones en los últimos días,

B) Y el consejo sano y saludable, en Habida cuenta de ellos.

Lo primero puede ser explicado por responder a cuatro preguntas:

a) ¿Quién? b)¿Cuándo? c)¿Qué? d)¿Cómo así? O ¿Cómo es eso?

A)- LAS CONDICIONES DE LOS ÚLTIMOS DÍAS

a)-¿Quién?

"El Espíritu dice claramente," o en "términos expresos/ con absoluta claridad".

De todo lo que el Espíritu Santo movió a Pablo para escribir a Timoteo, sus palabras sobre este asunto fueron, con énfasis especial y debían tener una atención especial.

b)-¿Cuándo?

"en los últimos tiempos."

El término griego "*Kairos*" o "*tiempo*", estrictamente utilizado, significa "*un año*".

Por lo tanto, los últimos tiempos se refieren a los últimos años (o los años de cierre) de esta edad.

Por lo tanto, este versículo es una de las más poderosas pruebas y de gran alcance de que los últimos tiempos están sobre nosotros.

c)-¿Qué?

"Algunos se apartarán de la fe"

En 2º Tesalonicenses 2:3 La misma palabra (la apostasía, Griego), aquí traducida como "*salida- apartar*", allí es traducida como "*desertar*" (apostatar). "*no lejos*".

Ambas citas se refieren a la apostasía que ahora prevalecen.

Las organizaciones religiosas, que una vez proclamaron la verdad, son ahora impregnadas por el modernismo.

La Infidelidad ahora ocupa los púlpitos y los bancos que una vez fueron agraciados con la fe de Dios.

d)-¿Cómo así? O ¿Cómo es eso?

"Espíritus engañadores o seductores", vagabundos demonios engañando que llevan por mal camino, está tomando el lugar del suave Espíritu Santo.

"Doctrinas de demonios", en lugar de la pura doctrina de la gracia divina, se promulgan en todas partes.

Observe que la "doctrina" se menciona siete veces en esta epístola, y siempre es una, no son "doctrinas", como se dice de las enseñanzas de Satanás.

Por estas razones, el apóstol hace hincapié en la necesidad de mantener la sana doctrina, la doctrina del Señor.

Lo vimos en 1:6 que algunos simplemente "se desviaron" de la fe, lo que preparó el camino para la apostasía.

Las personas salvadas se apartan, o se desvían de la fe, pero los maestros religiosos apostatan de la fe.

Apostatar. (Del lat. *apostatāre*): Abandonar un partido para entrar en otro, o cambiar de opinión o doctrina.

Otras cuatro otras cosas son nombradas como expresiones de apartarse de la fe:

1. "Hablando mentiras con hipocresía."

Que profesan ser cristianos, y hablan incluso de Cristo que mora en ellos, pero no nacen del Espíritu.

Su enseñanza es falsa y diabólica. Evidentemente, esas gentes están más allá de la salvación.

2. "Tienen la conciencia cauterizada con un hierro caliente",

De modo que la conciencia se hace insensible a las influencias divinas.

Se hace referencia a marcar criminales con un hierro caliente para identificarlos como tales.

El ganado es también marcado con la inicial del propietario. Nunca se puede borrar. Estamos en el lado seguro por tener nuestra conciencia purificada por la fe en Jesús para salvación. Satanás no puede cauterizar la conciencia de uno quien en realidad es nacido de Dios.

3. "Prohibirán casarse".

Ningún sacerdote, ni nadie, tienen autoridad de las Escrituras para prohibir el matrimonio. Tenga en cuenta que esta prohibición esta clasificada con las doctrinas de demonios, y debe ser evitada o rehuida. El apóstol da algunos consejos y sana advertencia sobre la cuestión del matrimonio, en 1º Corintios siete. El lo desalienta en Habida cuenta de la brevedad del tiempo, aunque también dice que, si la gente se casa, no comete pecado.

Él nos evitaría problemas y añadida aflicción y estar sin preocupación, y sin distracciones.

En Habida cuenta de la próxima venida de Jesús, nos previene acerca de no poner en primer lugar los placeres de la vida así, como el mundo lo hace.

Jesús enseñó la misma valiosa verdad, en Lucas 17:26-30. La perfecta voluntad de Dios debe ser la ocupación principalísima de aquellos que están esperando a Jesús.

"Como fue en los días de Noé, así también será en los días del Hijo del Hombre. Comían, bebían, se casaban y se daban en casamiento, hasta el día en que entró Noé en el arca, y vino el diluvio y los destruyó a todos. Asimismo como sucedió en los días de Lot; comían, bebían, compraban, vendían, plantaban, edificaban; mas el día en que Lot salió de Sodoma, llovió del cielo fuego y azufre, y los destruyó a todos. Así será el día en que el Hijo del Hombre se manifieste".

4. "Abstenerse de alimentos (de carne)."

El diablo hace que alguna gente imagine que es más santa que otras, si come ciertas clases de alimentos.

Jesús enseñó que lo que entra en un hombre no le contamina, sino lo que sale de su boca; a saber: malos pensamientos, homicidios, fornicación, adulterios, robos, falsos testimonios, blasfemias -Mt. 15:11-20.

Moisés enseñó que algunos animales no son saludables para la alimentación, sino que son perjudiciales para el organismo, como demuestra la experiencia. Aquellos que son aprobados lo son *"santificados por la Palabra de Dios y la oración"*.

Nuestras oraciones no harán saludables los géneros de alimentos sanos, que no son santificados, o puestos aparte, por la Palabra.

Muchas de las enfermedades físicas de la humanidad resultan por la ingesta imprudente y por beber. *"Si, pues, coméis, o bebéis, o hacéis otra cosa, hacedlo todo para la gloria de Dios"* - 1º Cor. 10:31. Pero, si sabemos que ciertos elementos de la dieta son perjudiciales para nosotros, ¿cómo podemos tomarlos para la gloria de Dios o con acciones de gracias?

SIETE PALABRAS SALUDABLES

1-CONFORT.

En el versículo seis, el Apóstol muestra lo que significa para un ministro practicar sus enseñanzas. Él será *"un buen ministro de Cristo Jesús."*

Es tristemente cierto, que los ministros malos abundan. Debemos procurar ser del tipo de Pablo, porque tales son *"nutridos con las palabras de fe y de la buena doctrina"*.

Ninguna incredulidad o malas enseñanzas se encuentran en los escritos de Pablo, y no tenemos necesidad de ir fuera de ellas para encontrar y hallar sana y salva doctrina. Los claros perfiles de la verdad, tanto del Reino como de la Iglesia se establecen en el mismo.

Nosotros, los Ministros hacemos bien en llegar a estar familiarizados con ellos.

2-PRECAUCIÓN.

"Mas niega o rehúsa fábulas profanas y de viejas." Tito 1:14 habla de *"fábulas judías"*, y 2º Pedro 1:16 habla de *"fábulas hábilmente diseñadas, ingeniadas (hábilmente imaginadas)"*. Son cuentos o historias no fundadas en la verdad, sino deducidas de la sabiduría corrupta del hombre.

Las viejas mujeres religiosas, no enseñadas por el Espíritu Santo, fueron las principales autoras de las fábulas. 1º Timoteo 4:8 sugiere que las fábulas requerían algunos gestos físicos extremos como una señal o marca de piedad.

"Porque el ejercicio corporal para poco es provechoso, pero la piedad para todo aprovecha, pues tiene promesa de esta vida presente, y de la venidera".

3-EXHORTACIÓN.

"Ejercítate, para la piedad", lo cual *"es provechoso para todas las cosas."* 1º Timoteo 4:7

La piedad no consiste en ejercicios físicos corporal, salvo que sea necesario para ayudar a los demás con la oración, la predicación, y ministrando con las

manos y los pies. Pero evite contorsiones físicas y supuestas manifestaciones religiosas.

La piedad tiene promesa de vida abundante para las necesidades presentes - Sí, vida más abundante para espíritu, alma y cuerpo, de modo que podamos incluso *"reinar en vida"* a través de la *"abundancia de la gracia y del don de la justicia"* - Romanos 5:17.

Nada hay fabuloso en la verdadera piedad. Por supuesto, tenemos promesa completa de la vida futura, es decir, nuestra futura vida eterna no depende de la observación de ciertas reglas de orden, las tradiciones de los hombres, o de las fábulas de las mujeres, similares a la brujería hechicería o de la legalidad – Gálatas 3:1. La estrecha relación entre las fábulas y el guardar la ley está implícita en el siguiente versículo.

¡Oh gálatas insensatos! ¿Quién os fascinó para no obedecer a la verdad, a vosotros ante cuyos ojos Jesucristo fue ya presentado claramente entre vosotros como crucificado?"

4- UNA EXPLICACIÓN.

Lo que el apóstol dice acerca de la piedad es *"Palabra fiel y digna de completa aceptación."* *"Fiel es esta palabra y digna de toda aceptación."* VA 1º Timoteo 4:9

Esta es la razón por la que trabajó en el Evangelio, el sufrimiento con reproche. Confiando en el Dios viviente es una forma y camino dependiente, que parece débil para el hombre natural. Implica la vergüenza de La Cruz, que expresa la debilidad extrema, por una parte, pero la potencia más poderosa por el otro lado.

Cristo a través de la debilidad, muriendo como un criminal por la identificación con el hombre pecador, anuló a Satanás con su propia arma cruel - la muerte. Así, se convirtió en el salvador de todos los hombres con carácter provisional, es decir, por su muerte y resurrección, Él hizo posible la salvación para todos. Pero Él es el Salvador *"especialmente"*, en verdad, ciertamente, por todos los medios *"de aquellos que creen"* el Evangelio - 4:10.

5-UN ENCARGO.

"Estas cosas manda (encarga) y enseña" 1º Timoteo 4:11 *"Predica y enseña estas cosas"* JER.

Ellas son importantes. Observarlas es crecer en santidad, piedad, utilidad, productividad en el servicio del Señor.

6-UN SÉXTUPLO EJEMPLO

Timoteo se encontraba en la plenitud de la vida, y debía comportarse y conducirse en el Espíritu de manera sabia y fervientemente para que su carrera juvenil no pudiera ser despreciada o desdeñada, como si fuese menos de lo que merecía. Debía obtener confianza y el respeto de todos los hombres. ¿Cómo debería hacerlo? Por su vida ejemplar.

"La predicación y la enseñanza de una persona tienen un completo peso sólo solo cuando lo confirma por su propia vida de corte limpio (o bien definida conducta o testimonio)". "Sea un ejemplo".

"Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza." 1º Timoteo 4:12

A- "EN PALABRA". 1º Timoteo 4:12

Esto es de importancia incalculable. Las palabras son alas para los pensamientos y sentimientos. ¡Qué gran y duradero daño hacen las palabras imprudentes! Por lo tanto, hay que pesarlas por las Escrituras.

¡Qué poder invencible para el bien yace en una buena expresión!

Se puede salvar un alma, o ponerlo a un creyente nuevo en marcha en el derecho y correcto camino.

Esta puede iniciar una línea de pensamientos para bien que no se detendrá hasta que alcance su meta en la gloria.

Las palabras sabias aptamente habladas son "sin precio y tienen poder de príncipe".

Por lo tanto, el primer y principal don y regalo del Espíritu es "*palabra de sabiduría*", y junto a ella está "*palabra de conocimiento*" – 1º Cor. 12:8.

B- "EN CONVERSACIÓN O CONDUCTA". 1º Timoteo 4:12

El término griego aquí es "hipébaton " (ver amastrohpe) que significa "*un giro sobre*", de ahí "*conducta*" o "*modo de vida*" (V. R.).

Esto está estrechamente relacionado con nuestra conversación, o el uso de las palabras.

¿Cómo caminamos o andamos – circunspectamente (prudente), o libremente? Si esperamos que nuestros seguidores se conduzcan por encima de la crítica y decentemente, debemos mostrarles cómo, con que y por nuestro ejemplo.

C- "EN AMOR". 1º Timoteo 4:12

Los dos primeros son exteriores o externos, pero, si son genuinos, salen de este tercio. 1º Corintios trece es un comentario excelente sobre este punto. Esto es el amor no natural, sino sobrenatural - Divino.

Por lo tanto, tomemos a Cristo para amar en nosotros, diciendo con todo el corazón, "*Ya no vivo yo, sino Cristo vive en mí.*" Por lo tanto, también debemos tomar a Cristo para caminar y andar con nosotros y conducirnos.

Entonces nuestro amor a veces reposará o alumbrará sobre el antipático (poco amable) y nuestras manos ayudarán a quien no lo merece (indigno).

Nuestra lluvia de bendiciones, como la del Señor, caerá sobre el justo y el injusto.

D- "EN ESPÍRITU." 1º Timoteo 4:12

Las Palabras de algunas personas son prudentes y correctas, pero sin vida y sin sentimientos. Pueden ser "las Escritura" o escriturales, pero no del todo de las Escrituras".

Esto también se relaciona con el tercer punto, el amor, que es siempre cálido y generoso. A veces uno se ve obligado a hablar con nitidez o agudeza aparente, y actuar con dureza, pero, si el espíritu de celo es templado con ternura, será recibido como unguento vertido o derramado de la mano de una madre, aunque parezca muy amargo para el gusto. Vamos a estar imbuidos con el humilde, espíritu afable y apacible de Jesús, por considerar sus palabras y acciones y la comunión con la Él

Entonces, se percibirá que "hemos estado con Jesús" y hemos aprendido de él.

E- "EN FE" 1º Timoteo 4: 12.

Si alguno cree, debe ser segura y ciertamente el ministro
¿Cómo podemos esperar que nuestro pueblo tenga fe, si estamos careciendo de ella? La fe es como la viruela, es contagiosa.

Un líder lleno de fe electriza a su público entero con toda la flotabilidad, vivacidad y victoria, porque *“la fe es la victoria que vence”*. *“La fe es la sustancia de las cosas esperadas, la evidencia de las cosas que no se ven”* Hebreos 11:1.

Si es corto en la fe, es porque él es un indolente (vago, haragán) en la lectura y la meditación de la Palabra de Dios, porque *“la fe viene por el oír, y el oír por la Palabra de Dios”* - Romanos 10:17.

En última instancia, la fe triunfará en gloria, con todos a bordo de la carroza del líder de la misma fe preciosa.

F. "EN PUREZA".4:12

Este punto es un fácil y lógico resultado de sus cinco predecesores.

Un predicador debe ser “ejemplo, en castidad, en santidad”.

Mantiene una boca y manos limpias, teniendo *“una conciencia vacía de delito u ofensa hacia Dios y hacia los hombres”* - Hechos 24:16.

Esto también tiene su raíz en el amor que busca siempre la gloria de Dios y el bienestar de la humanidad.

Esto abomina la adulación y el fingimiento (el creer maquillado). De hecho, el fruto de nueve partes del Espíritu crece en estos seis miembros de la piedad – Gálatas 5:22, 23.

7-Su ocupación principal es expresada en siete palabras, o dichos - 4:13-16.

“Entre tanto que voy, ocúpate en la lectura, la exhortación y la enseñanza. No descuides el don que hay en ti, que te fue dado mediante profecía con la imposición de las manos del presbiterio. Ocúpate en estas cosas; permanece en ellas, para que tu aprovechamiento sea manifiesto a todos. Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren”.

Primero: *“Date a ti mismo “a la lectura” “entrégate a la lectura”* (de las Escrituras, por supuesto), *“a la exhortación” o estímulo, aliento y “a la doctrina o Doctrina”*.

El artículo determinado y definido se expresa ante todo en tres palabras en el griego, debido a su gran importancia.

El segundo significa literalmente *“para llamar a nuestro lado para la instrucción y la comodidad, o confort”*

El sustantivo significa *“Paracleto” o “Consolador”*, que es uno de los títulos del Espíritu Santo.

Es traducido *“Abogado”*, en referencia a Cristo – 1º Juan 2:1.

Así que un ministro movido y guiado por el Espíritu es

Un exhortador, un defensor o abogado, un consolador.

La doctrina es eminentemente la doctrina de Pablo.

Datos interesantes: PARACLETO: ver, ABOGADO, ESPÍRITU SANTO, Es la transcripción de un término griego, «parakletos». En ocasiones es usado con la forma castellana «paráclito» o «paracleto». Se traduce «Consolador», referido al Espíritu

Segundo: *“No descuides el don que hay en ti.”* Parece que Timoteo recibió de Dios, cuando él fue apartado para el ministerio, un don o regalo especial para ministrar la Palabra, porque estaba destinado a ser el sucesor oficial de Pablo

como apóstol. En VR 2º Timoteo 1:6, Pablo lo exhorta a "*moverse o avivar el fuego del don*", porque él fue tentado con temor y vergüenza – estando su padre espiritual en la cárcel.

Si cada uno de nosotros se rinde para el pleno ejercicio de su don particular, Dios será glorificado en tal santo hasta lo máximo.

Seamos satisfechos con ello, y no tener envidia de los dones de nuestros hermanos.

Tercero: "*Ocúpate en estas cosas.*" O "*Medita sobre estas cosas*" Siéntate y medita la verdad, como una vaca o como una oveja rumiante. Por lo tanto, así se convierte en una parte vital de nosotros.

Cuarto: "*ocúpate de ellas*" o "*Date enteramente a ellas*".

Leí un ensayo antes de una reunión ministerial.

Me enseñó que un ministro debe ser un hombre de un libro - la Biblia,

De una potencia, o poder - el Espíritu Santo,

De un servicio - para salvar a los hombres,

De un objetivo supremo - la gloria de Dios.

Algunos lo elogiaron, y recomendaron. ¿Por qué esta exhortación? "*Para que tu aprovechamiento sea manifiesto a todos*". O "*Para que tu utilidad pueda estar a la vista de todos*".

Quinto: "*Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina*". No principalmente para recortar las uñas y acicalarse ante el espejo, sino para caminar y andar en el Espíritu Santo, conforme a la Palabra del Señor.

Siete veces el Apóstol menciona a la Doctrina. ¡Cuán tonto para un ministro decir: "Yo no predico doctrina"!.

Entonces, ¿qué es lo que predica? ¿Cómo puede alguien anunciar el Evangelio y bendecir a la humanidad sin proclamar y sin dar Doctrina o enseñanza?

Sexto: "*Continua en ellos.*" Como Padre, Pablo no podía hacer la súplica a su hijo demasiado fuerte y vigorosamente. Por lo tanto, habló con repetidos énfasis ¡Cuán profundamente debemos llevar y tomar a su enseñanza y exhortaciones al corazón!

Séptimo: "*Porque al hacerlo te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren*".

La justificación eterna de un hombre no depende de su fiel servicio, sino de su fe. Sin embargo, un hombre salva su vida por la obediencia. Estudie Mateo 16:24-27, que no se refiere a la salvación de la pereza, la inutilidad, y el mundo.

"Entonces Jesús dijo a sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame. Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que pierda su vida por causa de mí, la hallará. Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma? Porque el Hijo del Hombre vendrá en la gloria de su Padre con sus ángeles, y entonces pagará a cada uno conforme a sus obras".

Las palabras "*vida*" y "*alma*" son los mismos en el griego.

Jesús habló de servicio y recompensas.

Tenga en cuenta el versículo veintisiete de Mateo dieciséis. En este sentido, el fiel servicio salva vidas de otros también.

Mi carga principal es salvar a la gente de la carnalidad, del letargo, del egoísmo y la inutilidad o infructuosidad; para que no sólo disfruten de la vida eterna, sino en la participación en las riquezas honores y glorias con Cristo.

En una palabra, para que puedan disfrutar de una adecuada y digna recompensa por fiel servicio y abnegación.

CAPITULO CINCO

"No reprendas al anciano, sino instale como a un padre; y a los hombres más jóvenes como a hermanos" -5:1

Los tres primeros versículos indican la cortesía que un ministro debe mostrar a las cinco clases de creyentes.

"No reprendas al anciano, sino exhortale como a padre; a los más jóvenes, como a hermanos; a las ancianas, como a madres; a las jovencitas, como a hermanas, con toda pureza. Honra a las viudas que en verdad lo son".

Si ellos lo imitan, se tratarán unos a otros de la misma manera.

Los versos diecisiete al veinte se refieren a los ancianos como funcionarios u oficiales, en lugar que a su edad.

Se presta especial atención a las viudas a causa de su condición dependiente.

Si una viuda tiene descendientes, deben cuidar de ella. Si tales descendientes, la descuidan son considerados peores que un incrédulo - 5:8.

"Porque si alguno no provee para los suyos, y mayormente para los de su casa, ha negado la fe, y es peor que un incrédulo".

Dios mostró su interés especial por ellas en el Antiguo Testamento --

Éxodo 22:22. Ver también Mateo 23:14 – El segundo ay de Jesús contra los fariseos. Estudie las diez marcas de "una viuda de hecho" – 1º Timoteo 5:5, 9, 10.

"Más la que en verdad es viuda y ha quedado sola, espera en Dios, y es diligente en súplicas y oraciones noche y día. Pero la que se entrega a los placeres, viviendo está muerta. Manda también estas cosas, para que sean irreprehensibles; porque si alguno no provee para los suyos, y mayormente para los de su casa, ha negado la fe, y es peor que un incrédulo. Sea puesta en la lista sólo la viuda no menor de sesenta años, que haya sido esposa de un solo marido que tenga testimonio de buenas obras; si ha criado hijos; si ha practicado la hospitalidad; si ha lavado los pies de los santos; si ha socorrido a los afligidos; si ha practicado toda buena obra."

Ana la profetisa era una viuda de hecho, en verdad -- Lucas 2:36-38.

Cuatro elementos de "buenas obras" son mencionados en el versículo diez.

"Que tenga testimonio de buenas obras; si ha criado hijos; si ha practicado la hospitalidad; si ha lavado los pies de los santos; si ha socorrido a los afligidos; si ha practicado toda buena obra".

Tenga en cuenta especialmente la tercera, pues mucha gente Considera esto una ordenanza religiosa de gran importancia. Pablo aquí clasifica el lavado de pies con las buenas obras, y nada más.

Esto es todo lo que quería decir Jesús lavando los pies de los discípulos – Juan 13. Había necesidad de ello, porque la gente usaba sandalias en el Oriente. Compare Génesis 18:4; 19:2; 43:24.

Génesis 18:4 “*Que se traiga ahora un poco de agua, y lavad vuestros pies; y recostaos debajo de un árbol*”,

Génesis 19:2 “*dijo: Ahora, mis señores, os ruego que vengáis a casa de vuestro siervo y os hospedéis, y lavaréis vuestros pies; y por la mañana os levantaréis, y seguiréis vuestro camino. Y ellos respondieron: No, que en la calle nos quedaremos esta noche*”.

Génesis 43:24. “*Llevó aquel varón a los hombres a casa de José; y les dio agua, y lavaron sus pies, y dio de comer a sus asnos.*”

Fue un acto de hospitalidad – 1º Pedro 4:9.

“*Hospedaos los unos a los otros sin murmuraciones*”.

No hay necesidad general de este actuar hoy, pero podemos servirnos unos a otros en muchas formas que pueden responder al mismo.

Podemos lavar a otro el pie, ministrándole a él la Palabra de Dios.

Siete hechos lamentables son nombrados sobre las viudas más jóvenes - 1º Timoteo 5:6, 11-15.

“*Pero viudas más jóvenes no admitas; porque cuando, impulsadas por sus deseos, se rebelan contra Cristo, quieren casarse, incurriendo así en condenación, por haber quebrantado su primera fe. Y también aprenden a ser ociosas, andando de casa en casa; y no solamente ociosas, sino también chismosas y entremetidas, hablando lo que no debieran. Quiero, pues, que las viudas jóvenes se casen, críen hijos, gobiernen su casa; que no den al adversario ninguna ocasión de maledicencia. Porque ya algunas se han apartado en pos de Satanás.*”

Principalmente incurren en la condenación, ya que retroceden en la fe -1º Timoteo 5:6.

“*Pero la que se entrega a los placeres, viviendo está muerta*”.

Para evitar que sean acusadas de chismes y holgazanería (ociosidad), el apóstol les aconseja a casarse y guiar la casa.

Si ellas están ocupadas con el cuidado de la casa, Satanás tiene menos posibilidades para desviarlas en su alrededor y traer reproche “a la causa” a través de ellas.

Si las viudas más jóvenes se entregaran al estudio diligente de la Palabra y la oración, cuan verdaderamente útiles podrían llegar a ser.

Dios podría emplear sus lenguas para su gloria.

LOS ANCIANOS SEAN HONRADOS. PREMIADOS

1º Timoteo 5:17 habla del gobierno y la enseñanza de los ancianos.

“*Los ancianos que gobiernan bien, sean tenidos por dignos de doble honor, mayormente los que trabajan en predicar y enseñar*”.

Ellos deben recibir doble honor, es decir, su oficio debe ser respetado y su ministerio aceptado, y que deben ser remunerados en consecuencia.

El Señor estaba interesado por sus fieles siervos, en Deuteronomio 25:4, en lugar que por los bueyes.

“*No pondrás bozal al buey cuando trillare*”.

1º Corintios 9:9-14. El apóstol aquí también cita las palabras de Jesús - Lucas 10:7.

1º Corintios 9:9-14 “*Porque en la ley de Moisés está escrito: No pondrás bozal al buey que trilla. ¿Tiene Dios cuidado de los bueyes, o lo dice enteramente por nosotros? Pues*

por nosotros se escribió; porque con esperanza debe arar el que ara, y el que trilla, con esperanza de recibir del fruto. Si nosotros sembramos entre vosotros lo espiritual, ¿es gran cosa si segáremos de vosotros lo material? Si otros participan de este derecho sobre vosotros, ¿cuánto más nosotros? Pero no hemos usado de este derecho, sino que lo soportamos todo, por no poner ningún obstáculo al evangelio de Cristo. ¿No sabéis que los que trabajan en las cosas sagradas, comen del templo, y que los que sirven al altar, del altar participan? Así también ordenó el Señor a los que anuncian el evangelio, que vivan del evangelio”.

Lucas 10:7. *“Y posad en aquella misma casa, comiendo y bebiendo lo que os den; porque el obrero es digno de su salario. No os paséis de casa en casa”.*

Los fieles servidores del Señor, merecen la atención de los fieles a quienes ellos sirven.

Un ministro o anciano debe ser lento para recibir una acusación contra un compañero o un hombre anciano.

Si, por lo menos por dos testigos, es probada su culpabilidad, sea reprendido abiertamente como una advertencia a los demás.

¡Cuán solemnes fueron todas estas cosas! Pablo testifica de ellas ante Dios, ante el Señor Jesús, y delante de los ángeles, para que Timoteo deba observarlas sin parcialidad o preferencia.

Así deben ser todos los sucesores de Timoteo.

La exhortación a *“poner las manos de repente en nadie,”* sin duda se refiere a la ordenación de diáconos y los ancianos.

“No impongas con ligereza las manos a ninguno, ni participes en pecados ajenos. Consérvate puro”. 1º Timoteo 5:22

Se trata de una información incidental para 1º Timoteo 3:6, 7.

“No un neófito, no sea que envaneciéndose caiga en la condenación del diablo. También es necesario que tenga buen testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del diablo.”

Uno debe ser examinado, demostrado y probado firme y fiable en su andar, antes de que tan alto honor sea conferido a ellos.

No es suficiente tener un don de conocimiento y ministrar las buenas nuevas. La vida digna de confianza debe estar detrás del don.

“Ya no bebas agua, sino usa de un poco de vino por causa de tu estómago y tus frecuentes enfermedades” -- 1º Timoteo 5:23.

El agua no potable y alimentos malsanos son funestos para predicadores viajeros, como lo fueron para Pablo y Timoteo. No es extraño que este último tuviera un estómago débil.

¿Fue ese vino, el vino fermentado, o simplemente el jugo de uva?

La palabra griega "oinos" era utilizada para expresar ambas a la vez.

Un poco de zumo de uva, no como un medicamento, sino como un alimento, fue recomendado.

Pablo ciertamente no estaría en contradicción con Proverbios 23:31.

“No mires al vino cuando rojea, Cuando resplandece su color en la copa. Se entra suavemente”

Algunos maestros no aprobados tienen una idea errónea acerca de la fe, diciendo: "Si Dios sana nuestro cuerpo, debemos ser capaces de comer cualquier cosa."

Es una tontería tentar a Dios por comer y beber lo que sabemos que es perjudicial para nosotros. Si sabemos de otros productos alimenticios, que son especialmente beneficiosos, debemos participar del mismo, con en el mismo principio que impulsó el consejo de Pablo a Timoteo.

Si la gente come y bebe con prudencia, no necesitará medicamentos, y los santos no lo necesitamos, porque el Señor es para el cuerpo y el cuerpo es para el Señor – 1º Cor. 6:13.

“Las viandas para el vientre, y el vientre para las viandas; pero tanto al uno como a las otras destruirá Dios. Pero el cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor, y el Señor para el cuerpo”.

“Los Pecados de algunos hombres están abiertos (o evidentes) de antemano, antes de ir a juicio, y a algunos hombres ellos (los pecados) siguen después de ”- 1º Timoteo 5:24

El juicio o sentencia del hombre se entiende aquí. Compárese con Mateo 5:22.

“Pero yo os digo que cualquiera que se enoje contra su hermano, será culpable de juicio; y cualquiera que diga: Necio, a su hermano, será culpable ante el concilio; y cualquiera que le diga: Fatuo, quedará expuesto al infierno de fuego”.

Algunos pecados están ocultos por un tiempo. Así también, las buenas obras, o los buenos hechos de los hombres a veces se manifiestan, pero, si no se manifiesta, no se puede esconder.

Se mostrarán, serán revelados tarde o temprano.

CAPITULO SEIS

Los dos primeros versos de este capítulo corresponden adecuadamente al anterior.

“Todos los que están bajo el yugo de esclavitud, tengan a sus amos por dignos de todo honor, para que no sea blasfemado el nombre de Dios y la doctrina. Y los que tienen amos creyentes, no los tengan en menos por ser hermanos, sino sirvanles mejor, por cuanto son creyentes y amados los que se benefician de su buen servicio. Esto enseña y exhorta”. 1º Timoteo 6:1-2

Los siervos y sus amos deben tener la debida atención.

Dos veces más la Doctrina del Señor se pone de relieve, o es enfatizada.

Para que no sea blasfemada, los siervos no deben ser oficiosos, entremetidos y tercos sino pacientes y condescendientes hacia sus amos, dándoles el honor debido que les corresponde.

Ellos deben tratarlos como amados y fieles hermanos.

Todos somos siervos de Cristo, quien es el digno maestro y Amo sobre todos.

SIERVOS INFIELES DE DIOS.

Los versos uno y dos conducen o se aproximan gradualmente a ello.

Si algún ministro no prestar atención a las instrucciones del Hermano Pablo a Timoteo, es orgulloso, ignorante, y charlatán (de muchas palabras).

El resultado de su palabrería vacía y errónea es *"envidia, rivalidad, barandillas, malas sospechas, perversas contiendas, o disputas"*.

El afán de ganancia es la fuente de la enseñanza falsa de este tipo.

“Los Timoteos” no pueden tener comunión con tales sujetos.

Estudie los versos seis al ocho, *"La piedad con contentamiento es gran ganancia. Porque trajimos nada a este mundo, y lo cierto es que no podemos llevar nada. Teniendo sustento y abrigo seamos con ello contentos".* Estad contentos con tales cosas como tenéis, porque Él (Jesús) ha dicho, nunca te dejaré ni te abandonaré "- Hebreos 13:5.

"Sean vuestras costumbres sin avaricia, contentos con lo que tenéis ahora; porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré"

La codicia por ganancia ha destruido a muchos predicadores y les ha hecho naufragar. Muestra el verso nueve su efecto devastador y ruinoso.

"Porque los que quieren enriquecerse caen en tentación y lazo, y en muchas codicias necias y dañosas, que hunden a los hombres en destrucción y perdición"

Es muy humillante para ser obligado a decir con Pedro, *"no tengo oro ni plata"*. Pero, hasta que los ministros no son entrenados bajo lentas y excepcionales pruebas, Dios no puede confiar en ellos las finanzas.

Cuando el dinero entra, la fe sale, porque los hombres de grandes medios tangibles dependen de sus recursos materiales (el cerebro usado con inteligencia, la influencia, la elocución, el tacto, los regalos, y las inteligencias) - en lugar de la Palabra y el Espíritu de Dios.

"Por el amor al dinero es la raíz de todas clases de males" - 1º Timoteo 6:10 Versión revisada.

"Pero tú, oh hombre de Dios, huye de estas cosas" - 1º Timoteo 6:11.

¡Oh, Timoteo, sé lo que tú eres – un *"hombre de Dios,"* humilde, dependiente, pobre, diferente, separado. Huye de la vistosas, espectaculares, grandes, y pomposas cosas.

"Mas tú, oh hombre de Dios, huye de estas cosas, y sigue la justicia, la piedad, la fe, el amor, la paciencia, la mansedumbre". 1º Timoteo 6:11

"Sigue después de o tras" (de Chase, seguir de cerca, a la caza de, persigue, sigue atentamente, ve en busca) de seis rasgos indispensables del carácter cristiano, que por desgracia la mayoría de los ministros sufren la falta de ella.

1º Timoteo 6:12 *"Pelea la buena batalla de la fe, echa mano de la vida eterna, a la cual asimismo fuiste llamado, habiendo hecho la buena profesión delante de muchos testigos."*

"Lucha-pelea". Sí, un ministro fiel es un feroz soldado de combate, no con armas carnales, sino que la suya es *"la buena batalla de la fe"* - una lucha que sin duda gana trofeos para Cristo.

Esto verifica las Escrituras y da los honores al Espíritu Santo, al tiempo que no da cuartel a la vieja creación.

"Echa mano de la VIDA ETERNA" -1º Timoteo 6:12.

¿No era Timoteo ya salvo? ¿Acaso no poseía la vida eterna? ¿Por qué entonces esta exhortación?

Respuesta: La vida eterna es tanto un don como una Herencia.

Un pecador arrepentido recibe la vida eterna como un regalo o don por fe en Dios.

En efecto, Jesús, Cristo es el Don de la vida – 1º Juan 5:11, 12.

“Y este es el testimonio: que Dios nos ha dado vida eterna; y esta vida está en su Hijo. El que tiene al Hijo, tiene la vida; el que no tiene al Hijo de Dios no tiene la vida”.

Timoteo había recibido y estaba disfrutando de esa eterna bendición, y beneficio.

Sin embargo, en Mateo 19:16-30, aprendemos que la vida eterna en su totalidad incluye nuestro ir o continuar a la perfección.

“Entonces vino uno y le dijo: Maestro bueno, ¿qué bien haré para tener la vida eterna? El le dijo: ¿Por qué me llamas bueno? Ninguno hay bueno sino uno: Dios. Más si quieres entrar en la vida, guarda los mandamientos. Le dijo: ¿Cuáles? Y Jesús dijo No matarás. No adulterarás. No hurtarás. No dirás falso testimonio. Honra a tu padre y a tu madre; y, Amarás a tu prójimo como a ti mismo. El joven le dijo: Todo esto lo he guardado desde mi juventud. ¿Qué más me falta? Jesús le dijo: Si quieres ser perfecto, anda, vende lo que tienes, y dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven y sígueme. Oyendo el joven esta palabra, se fue triste, porque tenía muchas posesiones. Entonces Jesús dijo a sus discípulos: De cierto os digo, que difícilmente entrará un rico en el reino de los cielos. Otra vez os digo, que es más fácil pasar un camello por el ojo de una aguja, que entrar un rico en el reino de Dios. Sus discípulos, oyendo esto, se asombraron en gran manera, diciendo: ¿Quién, pues, podrá ser salvo? Y mirándolos Jesús, les dijo: Para los hombres esto es imposible; mas para Dios todo es posible. Entonces respondiendo Pedro, le dijo: He aquí, nosotros lo hemos dejado todo, y te hemos seguido; ¿qué, pues, tendremos? Y Jesús les dijo: De cierto os digo que en la regeneración, cuando el Hijo del Hombre se sienta en el trono de su gloria, vosotros que me habéis seguido también os sentaréis sobre doce tronos, para juzgar a las doce tribus de Israel. Y cualquiera que haya dejado casas, o hermanos, o hermanas, o padre, o madre, o mujer, o hijos, o tierras, por mi nombre, recibirá cien veces más, y heredará la vida eterna. Pero muchos primeros serán postreros, y postreros, primeros.”

Incluye nuestros tesoros en el cielo, reinar con Cristo, y la recompensa por el servicio y sacrificio. Estudie Mateo 19:29.

A esta completa carrera esférica es que estamos llamados.

Nosotros, también, debemos echar mano de ella, porque su remuneración es cierta.

La compañía de muchos millares o innumerable de Apocalipsis siete posee la vida eterna como un regalo de la fe.

Pero tenga en cuenta cómo de pobre es su porción en los cielos - en comparación con los veinticuatro ancianos y los cuatro seres vivientes;

de Apocalipsis, de los capítulos cuatro y cinco - vestidos de ropas blancas, lavados en la sangre del Cordero, con palmas en las manos, de pie ante el trono de Dios, sirviendo a él día y noche, no padeciendo más hambre, ni más sed, sin más llanto.

sin embargo, aquellos que "echar mano de la vida eterna" disfrutan de todo eso y mucho más. Ellos están en el trono, llevan coronas, caen al suelo en adoración Y adoran a Dios, estaban llenos de ojos (o visión) delante, detrás y dentro, tienen sus arpas y tazones de oro como fuente de la oración

Ahora son mantenidos guardados fuera de la hora de la prueba que vendrá a todo el mundo.

Ellos serán los pilares en el templo de Dios, y tienen escrito sobre ellos el nombre de Dios y el nombre de su ciudad y el nuevo nombre de Cristo.

Ellos van a la perfección aquí, y corren por el premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo. Ellos simplemente no serán salvos para siempre, sino que disfrutarán de una recompensa y herencia eterna.

Una vez más el encargo se realiza a la vista del Dios vivo y del inquebrantable Cristo, cuyo firme y completo testimonio es citado como un ejemplo de la inquebrantable lealtad de Timoteo a la verdad.

Debía guardar el encargo sin mancha e inquebrantable hasta el regreso de Jesús.

Esa es la manera de echar mano de la vida eterna. En su manifestación, ilustre y gloriosa, Jesús se muestra como *"el bendito Y sólo Potentado (gobernante capaz), el rey de los reyes, y el Señor de los señores que son y están"* 1º Timoteo 6:15 del griego.

El único que tiene inmortalidad.

Él no murió a causa del pecado en su cuerpo, sino porque nuestros pecados fueron imputados a él.

Por lo tanto, el *"trajo la vida y la inmortalidad (incorruptibilidad) a la luz a través del Evangelio"* - 2º Tim 1:10

La palabra *"inmortal"* e *"inmortalidad"* se refieren sólo al cuerpo, nunca el alma. Nuestro rey habita en luz inaccesible, la que (no a quién) ningún hombre ha visto ni es capaz de ver - 6:16.

El hombre natural no es capaz de entrar en la radiante gloria en la que Cristo mora.

Sólo la nueva creación tiene ese privilegio. Compare Génesis 32:30 y Éxodo 33:20, 23.

"Y llamó Jacob el nombre de aquel lugar, Peniel; porque dijo: Vi a Dios cara a cara, y fue librada mi alma".

Éxodo 33:20, 23.

"Dijo más: No podrás ver mi rostro; porque no me verá hombre, y vivirá".

"Después apartaré mi mano, y verás mis espaldas; mas no se verá mi rostro."

Miríadas de gente religiosa serán muy decepcionados cuando se encuentren excluidos de la Presencia de Dios para siempre, porque eligen una forma falsa en lugar de *"el amor de la verdad"* lo único que hace al hombre libre – 2º Tes. 2:10.

UNA PALABRA A LOS RICOS:

"Encarga a los que son ricos en este mundo" – 1º Timoteo 6:17.

Estudie los nueve puntos que aquí se nombran –

"Que No sean imperiosos (altivos) ni tengan confianza en las riquezas inciertas, sino en el Dios vivo, que nos da abundantemente todas las cosas para disfrutar, para que hagan bien, que sean ricos en buenas obras, dadivosos para distribuir, dispuestos a comunicar" - 1º Timoteo 6:17, 18.

"A los ricos de este siglo manda que no sean altivos, ni pongan la esperanza en las riquezas, las cuales son inciertas, sino en el Dios vivo, que nos da todas las cosas en

abundancia para que las disfrutemos. Que hagan bien, que sean ricos en buenas obras, dadivosos, generosos” 1º Timoteo 6:17, 18 VR

¡Que los creyentes, que tienen las posesiones mundanas, tomen estas últimas palabras muy en serio!

Dios les ha bendecido con ello:

No amontonar en grandes montones para ser devorada por el óxido y los ladrones...

Que no se desperdicie por egoísmo y extravagancia de los herederos, sino que sean usados AHORA en la promoción del Evangelio de maravillosa gracia y en ayudar al pobre y moribundo.

Especialmente en esta hora crítica, el único lugar seguro para guardar nuestra sustancia es en el cielo, precisamente como dijo Jesús -Mateo. 19:21.

“Jesús le dijo: Si quieres ser perfecto, anda, vende lo que tienes, y dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven y sígueme.”

AHORA es el día de privilegio.

AHORA es la oportunidad de hacer perdurable bien.

AHORA la necesidad es más grande.

AHORA su dinero rendirá lo máximo.

Envíelo adelante antes que llegue a estar restringido atado por el diablo y el anticristo. Sea sabio y prudente y preste atención a las palabras de Jesús y el apóstol.

"Alejarse de la profanas pláticas sobre cosas y los argumentos y oposiciones del así falsamente llamado conocimiento"- 6:20

Responde a los errados RV en general, por hacer la verdad clara y evidente y sencilla. No respondas a todas las objeciones y críticas. Vamos a hablar de la Palabra.

Demandantes falsos del conocimiento Divino siempre se desvían respecto a la fe. La verdad engendra verdadera fe, la fe de Dios, que es el ejercicio saludable de la nueva creación.

¡Lo cual es una conclusión simple!

"La gracia sea contigo, Amen. "

Esta es el más breve de todas las bendiciones del apóstol.

Esta Termina varias otras también. No había nada más grande que la gracia Divina.

No Podía dejar ningún legado más grande.

No Podía orar por Timoteo, una oración más eficaz.

Podemos aprovechar hasta lo sumo, hasta el extremo, los beneficios por la lectura de esta carta.

Pueden los Ministros aprender todo lo que el Espíritu Santo quiere para nosotros saber por este medio.

SUPLEMENTO

El lugar del apóstol Pablo en el programa de Dios es muy singular.

Su ministerio ocupa cuarenta páginas o diecisiete capítulos de los Hechos.

Aquel de los doce apóstoles ocupa sólo veintinueve páginas, o doce capítulos.

Omitiendo los Evangelios, los escritos de Pablo cubren 143 páginas del Nuevo Testamento.

Los escritos de Juan ocupan 45 páginas, y los otros, 21 páginas.

Aparte de Apocalipsis, no tenemos prácticamente ninguna Doctrina de la Iglesia sin las cartas de Pablo.

El propósito y poder de la muerte de Cristo, en 11 citas acerca de la cruz, son claramente exhibidas por él.

La justificación es distintivamente suya; así también, el camino de victoria sobre el pecado. "*Cristo en vosotros la esperanza de Gloria*", la parte central de la experiencia Cristiana, es suya. Escudriñe y convéncase.

PABLO A TIMOTEO

Pablo a Timoteo ha escrito.
Desde su corazón fluyó la Verdad;
Porque la legalidad ha mordido
A muchos santos, tristes, ha sacudido.
Como de hermano a hermano,
Aunque en Cristo era en verdad su hijo;
Porque él no pudo hallar otro.
Quién tan tiernamente quisiera alimentar.
Los corazones hambrientos, y guiarlos
rectamente
Hasta la meta del vencedor;
Pablo dio encargo de que de día y de noche,
A algunos advirtiera y a algunos consolara.

La piedad fue hecha enfática.
La fe y la Doctrina guiaron la vanguardia.
Uno que lee, se queda extático,
Y quiere contarlo a todo hombre.

Ninguna ambición sea más grande.
Que una ambición -ser verdadero.
A pesar de los conflictos,
Más violentos, más apretados.
El esquema del cielo el debe proseguir.

Hacia adelante hasta la aparición del Señor,
Fiel tanto a Dios como al hombre.
Pablo a su hijo está siempre cuidando
Desde Beer-seba hasta Dan.

Amén